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Vamos abrir as janelas chegada dos portugueses, aí
deste 'cenário mara- chegaremos na África com

Vtlhoso,desfas misturas o --tráfico' .. de .negros
incríveis de Raças do escravos. e' lã vamos nós
nosso país. .'

'"" para as
.

Invasões
"

Ao vermos �
-

'"' Holandesas.

estampado em . \. ��. O que vimos?
cada brasileiro Uma imensa mas-

.'

seus traços é re- sa humana que já deve

',', gíões, percebemos chegar a 160milhões de
.

. que todos com seu pessoas, que costumamos.,
jeito brejeiro de ser faz d e s s a s chamar de povo brasíleíro, -

raças uma cultura: _

. Introduzidos no, Brasil os negros
marcante em cada

.

, pedaço do chegaram trazidos ,3, força, capturados
nosso Brasil. ' •. . de, suas tribos e familias,
Somos raças ínte-: ligentes e negociados por. trafi-

alegres; que formam um vasto
.

cailtes de vidas ii'

.terrítórío de raças e culturas. humanas ..... ,
, �

. , ,

.' A 1 g uma s .• Chegaram por mal, ,I'
, : 'raçás 'com suas presenças porém nos deixaram uma

111llena:tes, exemplo, os grande herança, sendo uma'
indígenas, estes - até hoje raça criativa e alegre, apesar" .'

falam . suas
.'

de serem raças descrímínadas, nos deram
-rin g u a is estas característica

"

que hoje' são bem
.

prímítívas,
'

,

,
marcantes

'

. em .

nossas raças, que é
D eÍ1 tr.o ' a alegria destas danças' e de viver

,
'_ d e st e .s dentro deste' colorido tropical. :

.,1
dois extre- Mostrar estas misturas de Raças.

mos se colo- que hoje habítam : o nosso país e

carmos tudo que apren- também como vivem, é a todos

demos nos bancos escolares,
.

uós.ruma grande lição em ver como

vamos relembrar sobre .a estas misturas se harmonizam dentro.

colonização do Brasil na destas vidas e culturas.
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Gente,um sermisterioso•

Lucila Rupp de Magalhães, catarinense

radicada em Salvador, acaba de publicar um livro

que tem merecido a melhor aceitação. Refiro-me
a ''Aprendendo a Lidar com Gente", editado por
Casa da Qualidade Editora-Editora da Uni

versidade Federal da Bahia, de Salvador (1999),
onde a autora aborda as relações interpessoais no

cotidiano naquilo que ela define como "uma

viagem exploratória ao conhecimento de si pró
prio, dos outros e de como se relacionar de forma

eficaz, produtiva e feliz".

Esse enunciado já revela a importância da obra

nesta época em que imperam a frieza e os conflitos

no relacionamento entre as pessoas. Especialmen
te em relações interpessoais, com vasta experiência
no assunto, a autora busca entender as causas de

tudo isso e com base nesse conhecimento formu

lar regr�s que ajudem as pessoas melhorarem sua

convivência nas mais diversas situações. Como o

título indica, no entanto, ela não impõe normas

mas se propõe a discutir com o leitor e, junto
com ele, aprender como lidar com esse ser

misterioso e complexo a que se chama de gente.
Eis algumas alternativas que a autora propõe

ao leitor "para deixá-lo matutando": "saber con

tornar situações difíceis de relacionamento sem

violentar-se, sem engolir sapos e, ao mesmo

tempo, não agredir os parceiros; compreender o
que se passa na cabeça dos filhos, dos amigos, dos
sócios, dos companheiros e de outros tantos;

•

Enéas Athanázio

tornar mais agradável a convivência em seus es

paços, sem tantas fofocas, brigas e mal-enten

didos; achar um jeito de não perder tantos empre
gados; descobrir como se entender melhor com

aqueles que você quer bem; nenhuma das alter

nativas acima, outra diferente e que você sabe

muito bem qual é, ou, ainda, nenhuma dessas
alternativas anteriores, mas você não tem claro,
no momento, o motivo que o levou a querer ler
este livro". São, sem dúvida, proposições capazes
de estimular a curiosidade do leitor, instigando
o a uma leitura da qual sairá fatalmente bene

ficiado. Trata-se, portanto, de uma leitura indis

pensável para raspar as arestas nos contatos com

o próximo vai-e-vém da vida sem provocar
ferimentos, o que não é nada fácil, como todos

sabemos de experiência própria.
Como escreveu a crítica Diana de Almeida,

"competentes em tecnologia, quase sempre anal

fabetos no campo do conhecimento humano, a

velocidade com que avançamos no desenvol

vimento da máquina é inversamente propor
cional à lentidão de formiga que permeia o

avanço do desenvolvimento humano". Procu

rando avançar nesse caminho do conhecimento

humano, a autora deste livro modelar começa
duvidando da afirmativa de Sartre de que o

inferno são os outros. E com a ajuda do leitor,
espera entrever o paraíso, ainda que convivendo

com esses outros.

M€TflS EXPEDIENTE
- OSéUJORNRL

Gerentes: Marlene T. Lourenço Jornalismo: Elizabeth Thomé

Altair F. Avosani Gustavo Arruda

Diagramação: Joseane A. Schmitt Ilustração: Marcos Cruz

Distribuição: Olindino Lourenço Filho

Rua Pedro Debórtoli, 277 - Gaspar/Se. e-mail: jornalmeta@terra.com.br. Fone: 332-1620

J�ef're5c..o
Por Gustavo Arruda

Fone: 332-1333

Trocando as apostas
Apurado e constatado: Raul Schramm não será

candidato a prefeito de Gaspar pelo Partido dos

Trabalhadores (PT). A decisão, quase uma

imposição, foi tomada após identificadofatores que

poderiamprejudicar o crescimento do PT na cidade,
como exemplo ofato de Schramm terparentesco com
o candidato do Partido da Frente Liberal (PFL), Luís
Fernando Poli. Petistas condenam as administrações
de Poli, por isso acreditam que o nome de Schramm

pode vir aliado ao de Poli na campanha ..

Substituto
De pré-candidato a vice prefeito para pré

candidato a prefeito, Pedro Celso Zuchi disputará
as eleições municipais em Gaspar. Sem ainda

conhecer o seu parceiro de palanque, ou seja, seu
candidato a vice, Zuchi já conta com o apoio de

muitos amigos., inclusive de Décio Lima, prefeito e

candidato a prefeitura de Blumenau. Décio esteve

na última confraternização dos petistas gasparenses,
organizada no bairro Santa Terezinha domingo.

,

AndreoneXDario
Os petebistas estão divididos. De um lado os que

apóiam a candidatura de Dario Beduschi, vice

presidente do diretório. De outro, os que acreditam

naforça de Andreone Cordeiro, prefeito em exercício

e presidente do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB)
em Gaspar. Não bastasse essa divisão, ainda-existem
indícios de que o empresário Carlos Eurico Fontes

(Zuza) pode surgir como uma surpresa dentro do

PTB.

Para reflexão
Duas faixas expostas no bairro São Pedro

(Farroupilha) levam a mensagem aos candidatos

políticos de que calçamento pode trazer, além de

segurança, votos. O ato é uma indignação dos

moradores da rua Doralicio Garcia e da direção do
Colégio São Francisco, insatisfeitos com os

incômodos do pó, da lama e do risco de acidentes.

Magoada
A assessora de imprensa do Governo de Gaspar,

Silvia Giese, ficou aborrecida ao ver textos, de sua

autoria, publicados no Jornal Cruzeiro do Vale -

Edição 10 Anos - com assinatura abaixo do

candidato a prefeitura pelo Partido da Social

Democracia Brasileira (PSDB), Mário Pêra. Sílvia

questionou a capacidade de Pêra e lamentou a

atitude. Pêra se defendeu dizendo que "Coisas boas
devem sermostradas ", explicando que desconhecia
o autor dos textos. Ele pediu desculpas e enfatizou
que na próxima vez irá tomar mais cuidado.

APAE
O presidente da APAE de Gaspar, Julio

Zimmermann, comemora o sucesso da campanha do
pedágio, no último sábado. JuZinho agradeceu aos

voluntários, professores e a comunidade pela adesão.
Os recursos serão aplicados na ampliação da sede,
com novas salas de aula, dando melhores condições
aos excepcionais.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PTB reieitaDarioQue faz revelações.::»

• G, Arruda

Pré-convenção rejeita o nome de Dario
Beduschi que ainda sonha com a prefeitura e

faz esclarecimentos moralmente
comprometedores.

ELlZABETH THOMÉ

Em uma pré-convenção realizada na
última segunda-feira, o PTB( Partido
Trabalhista Brasileiro) decidiu por
maioria absoluta, do Diretório

Provisório, pelo nome de Andreone
Cordeiro como candidato a prefeito para
as próximas eleições. Mesmo com uma .

jurisprudência do TSE (Tribunal
Superior Eleitoral) informando que não

é necessária adesincompatibilização do
vice-prefeito para concorrer à reeleição
ou a outro cargo, desde que, não tenha

sucedido ou substituído o titular nos seis
meses anteriores ao pleito, a Executiva

optou pelo nome de Andreone. Dario
Beduschi que tinha seu' nome a

disposição para a candidatura de vice de
Andreone e acreditava que em função
dos últimos acontecimentos elevasse sua
candidatur� a prefeito, reagiu e retirou

sua candidatura, "Só manteria se todos

concordassem que se Andreone fosse
considerado inelegível eu sairia
candidato a prefeito, entretanto, minha
proposta não foi aceita", afirmou Dario
indignado. Dario Beduschi deixou claro
que Andreone Cordeiro não tem

intenção em ser candidato aprefeito pelo
PTB e sim vice do PPB( Partido
ProgressistaBrasileiro), e que toda essa
situação parece ter sido pr�meditada
pelo prefeito em exercício. "Sempre
considerei Andreone cabeça de chapa
do PTB, e sempre demonstrei interesse
em sair a vice. Andreone acreditava que
tínhamos as mesmas características de

eleitores, o que' eu discordo".
Dario Beduschi disputou sua

primeira candidatura a prefeito com 26

anos. Coordenou a campanha política
de Francisco Hostins, Valmor Beduschi
Júnior, Bernardo Spenglerl Cordeiro e'

também a campanha política de
Andreone aDeputadoEstadual. "Tenho,

uma década de experiência a mais que
Andreone. Tenho plena convicção que
tenho um grande eleitorado", comentou
Dario.

Por que retirou a candidatura?
Dario sempre se colocou como vice,

mas mudou de opinião. Em primeiro
lugar pelo fato de que Andreone está

respondendo um processo por.

improbidades administrativas. Em

segundo pela consulta feita no TSE que
a princípio considera Andreone

inelegível. "Se o partido ,tem um Dario faz declarações
candidato em potencial, por que correr Chefe de Gabinete desde o ano

este risco", lamentou. O próximo passo passado, Dario conviveu com decisões"
<de Dario Beduschi será enviar ao e situações que não considera corretas
Diretório Nacional e também ao em uma administração. "Tinha
Diretório Estadual do PTB, esperança de que em função das
documentos necessários para que haja qualidades de Andreone pudesse ter

.

uma intervenção no.partido gasparense, ocorrido uma mudança radical na
De acordo com Dario, há algum tempo administração, o que não vi acontecer",
atrás Andreone, Gilmar Schmitt e o ponderou. De acordo comDario, houve
Deputado Estadual Sandro Tarzan

"uma pressão para que deixasse o cargo
teriam tentado derrubar o presidente _ seis meses antes. "Fui praticamente
Estadual do PTB, Roberto' enxotado do gabinete". Desconfiado de
Zimmermann, e isto o teria deixado quem assumiria suas -atividades, Dario
muito' magoado. "Depois disto viu seu sucessor, Alexandre
poderemos analisar quem é amigo de Zimmermann, assumir sem que o

quem. e principalmente entender quem partido fosse consultado. "Existem duas

hipóteses: a de que haveria um pedido
de Brasília, uma vez que Alexandre
trabalhou com o Dr. Valdir Righeto,
segundo Dano,Ministro do Trabalho na .

época e de conduta ilibada, para que
Alexandre fosse contratado. A segunda

Termina prazo para
·.pagamento do IPTU
No próximo dia 15 de junho vence

o prazo para pagamento semjuros da
3a parcela do imposto Predial e

Territorial Urbano (IPTU). O

pagamento pode ser feito em

qualquer agência bancária ou casa

lotérica do município. Quem tiver

parcelas e� atraso deve quitar o
débito apenas na Caixa Econômica'
Federal ou casas lotéricas.

A secretaria municipal de

Administração e Finanças também

continua parcelando-pagamentos de .

contribuintes incluídos em dívida

-ativa que estão com um ou mais

pagamentos de IPTU de exercícios

passados em atraso.

Para obter o parcelarriento e assim

se livrar de ações judiciais, o

contribuinte deve procurar o

Departamento Municipal de

Tributação. O parcelamento é feito
em até dez vezes, com valores
mínimos de R$30;00.

Dario ainda sonha com a prefeitura
aceita "vender" o partido abrindo mão

-

hipótese, e que, de acordo com Dado,
.

da
_ cabeça de chapa". foi confirmada por Andreone seria a de

que a contratação de Alexandre traria

simpatizantes para o PTB. A

contratação da atuar assessora de
imprensa Silvia Giese, também foi

questionada dentro do partido. uma vez
que Arno Soares, esposo da assessora

de imprensa anterior, Marilusa.Sá, e

filiado do PTB sairia candidato a

vereador. "Mas não, Andreone preferiu
contratar Silvia e afumou ser uma tática

correta, tendo em vista que Silvia Giese
é esposa de José Rodrigues, Redator da
página de Opinião do jornal de Santa

Catarina, e encobriria fatos considerados
desagradáveis para o prefeito em

.

exercício". Outro fator relatado por
Dario diz respeito ao fato de que na

ausência de Andreone, o mesmo

acabava tomando algumas decisões e

resolvendo problemas , o que teria

provocado um certo ciúme. Ainda sem

definições concretas o PTB deve

apresentar nomes somente no final do

Posto de Venda de Passagem
Rodoviária

em Blumenau de nossa Empresa
Verde Vale Turismo

Rua Presidente Getúlio Vargas 232,
Eclif. Flórida, Rua da RBS TV

Fone: OXX 47 326 6179

mês.
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PMDB se prepara paraConvenção
G. Arruda

OSWALDO FREIRE

Reforma
Adiada a votação-da reforma Itributária. O deputado federal

Serafim Venzon (SC) lamenta a '!falta de acordo entre o governo e o

Congresso, que acabou com a t

esperança de mudança na política
tributária do país ainda este ano.

"

Não entendo como transformaremos
um país que persiste emmanter uma

lei tributária ultrapassada e que
beneficia apenas uma parcelamuito
reduzida da população", desabafa
Venzon.

Schmitt e

Odilon Luís

Áscoli, para
que se tenha
uma precisão
da vontade do.
P M D B

G.ARRUDA

No último sábado, um dos dois
maiores partidos domunicípio e do país,
o Partido do Movimento Democrático
Brasileiro (PMDB), realizou na

Sociedade Alvorada uma pré
convenção, com a finalidade de discutir
e analisar seus candidatos ao Legislativo"
e Executivo para estas eleiçõés.
Possíveis coligações com outros

partidos também foram inclusas na

pauta da pré-convenção liderada pelo
presidente do diretório, Odilon Luís
Áscoli. o. deputado federal Renato
Vianna (PMDB) também esteve

presente no encontro. .

;

Áscoli afirmou que a reunião serviu
como um diagnóstico para observar o

comportamento dos filiados
peemedebistas frente ao período que
antecede às eleições, e identificar para
que lado o PMDB tende a seguir. Uma
manifestação em forma de voto foi
trabalhada na pré-convenção, mas não
veio a ser apurada, segundo o presidente
dodiretório. "Devemos ter os resultados
ainda esta semana", apontou. Os filiados
votaram nos nomes de.Adilson Luís

gasparense em

relação ao seu

candidato. Os

peemedebistas
tiveram

oportunidade,
também, de
manifestar

.

seus interesses

por coligação.
"o. partido caminfiará de acordo com a

decisão de seus membros", garantiu
Áscoli, lembrando que divulgação de
todos os nomes e de provável coligação
deva.sair na Convenção, ainda sem data
definida. "Temos preferência pelo dia
25 deste mês. Mas nada está
confirmado", enfatizou.

o. PMDB demonstra abertamente
uma tendência por coligação' com o

Partido Democrático Brasileiro (PDT),
mas faz "jogo duro" quanto aos nomes

Deputado Vianna este no encontro Progresso
A mortalidade infantil diminuiu

nas últimas três décadas. Para se ter

uma idéia, nos anos 70, o Brasil

regis-trava 115 mortes a cada 1000

crianças que -nasciam vivas. Em

1990, registrou-se uma taxa de 48
mortes por mil nascimentos. Para o

ano 2000, estima-se que a taxa de
mortes entre crianças menores de 1
ano de idade seja de 35;3 para cada
grupo de 1000. "Sempre que
tivermosem mente a melhoria do
atendimento à saúde das mães e

crian-ças, aliada a aomelhoramento
do sa-neamento básico no país, esse
pro-gresso se tornará cada vez

maior", revela o deputado federal
Vicente Caropreso (SC)

de sua preferência dentro do PDT. "Não
tenho dúvida que esta eleição será
decidida pelos nomes", explica. Está
claro dentro do PMDB que Teresinha
Ramos, candidata pelo PDT, não
interessa ao partido de Áscoli. Ivo
Carlos Duarte (PDT) seria o nome que
estaria dentro dos planos do PMDB para
uma possível coligação, mas, ao que
tudo indica, este caminho está longe de
ser alcançado devido a algumas
resistências.

Gaspar contacom oficina especializada
G. Arruda

Fiat. A deno
minada SUL
FIAT localizada
na Rua Itajaí,
dos proprie
tários Jackson
Bittelbrun e

Ricardo Censi,
pretende
'oferecer o que
há de melhor em

.
atendimento
automotivo Fiat.

Segundo
Jackson os

carros da Fiat

ponderou. A oficina conta com

completo equipamento para- trabalho
com injeção eletrônica, freios,
suspensão e direção. Uma das inovações
é um ambiente moderno e adequado,
principalmente as mulheres com

banheiros instalados especialmente para.
o público feminino.

Com um investimento de apro
ximadamente R$60mil, a empresa
atenderá somente carros' da marca Eiat
com peças genuinamente originais. o.
atendimento será efetuado pelos pró
prios proprietários que são mecânicos

preparados com diversos cursos na área.
o. coquetel de inauguração no último dia
09 de junho recepcionou convi-dados e

amigos numa demonstração do sucesso'

do empreendimento. A Sulfiat oferece
um horário de atendimento, de segunda
a sexta, das 7:30h às 18:00 e aos sábados
das 8:00h às 12:00h.

CPMF

Segundo o deputado federal José
Carlos Vieira (SC), a partir do pró
ximo dia 19, haverá uma redução da
CPMF de 0,38 para O·,�O%. A
econo-mia brasileira ganha mais
uma vez. Cerca de R$ 300 milhões
deixarão de ir para os cofres da
Receita Federal e passarão a circular

pelo mercado financeiro. De ime

diato, os consumidores ainda não

conseguem enxergar uma mudança
que signifique mais poupança ou

mais consumo, mas a longo prazo
pode ajudar. Quanto mais dinheiro

sobrando nos bancos, maior a

tendência de baixa nos juros.

Instalações modernas e diferenciadas' representam
hoje 23% no mercado nacional o que
faz com que haja necessidade de um

trabalho dirigido para este fim. "A
tendência é de que este número cresça
aumentando nossas· expectativas",

ELlZABETH THOMÉ

Desde a última segunda-feira os

gasparenses podem contar com uma

opção especializada em carros damarca

Supermercado Zoni:

Sua melhor opção de compras!
3 endereços para melhor serví-Io:
Rodovia Ivo Silveira - Fone: 332-1060

Rua: Dr. Nereu Ramos, 1007 - Próximo Linhas Círculo - Fone: 332-0160
Rua: 7 de Setembro, 485 - Próximo Colégio Frei Godofredo - Fone: 332-0582PRONTO I'RASERVlR VOCÊ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



..,.....,.�-�..,.....".r�-=-/��/2...."...."OO�O------------.,._.-CCOMUNIDADE)�---------05-A

Colisao mala dois'e fere 'um
G.ARRUDA

Um trágico acidente na SC-411,
rodovia Ivo Silveira, que liga Gaspar a
Brusque, em seu Km 01, próximo ao

Supermercado Zoni, tirou a vida de duas

pessoas na tarde de ontem, terça-feira,
por volta das 13h30min. Moradores do
bairro Santa Tereziriha ouviram o

estouro da e-olisão e acionaram
imediatamente a Polícia Rodoviária

Estadual (PRE), que fez o socorro das
vítimas.

O condutor do veículo Veraneio,
placasMAE 7304, que vinha em direção
GasparlBrusque, o empresário Antonico
Ovinski, . foi encaminhado ao Hospital
Nossa Senhora do Perpétuo Socorro e

continua hospitalizado. Antonico sofreu
ferimentos graves,_ mas não c'orre risco
de vida. Já omotorista do outro veículo

que seguia em direção Brusque/Gaspar,
.

I •

G_ Arruda

Uma das vítimas morreu no local

G. Arruda

Carros ficaram destruídos
Paulo João Borges, de 55 anos, morreu

no local do acidente. Borges dirigia urna
perua MercedezMB 180D, placas LXO
3273, carregada de rolos de tecidos. Na
sua carona estava a Sra. Alventina

Kolvi, de 67 anos, que foi socorrida pela
PRE e encaminhada ao hospital da
cidade.Por volta das 15 horas domesmo

dia, Alventina veio a falecer.
Os dois carros ficaram com-

pletamente destruídos. A PRE não

apurou o motivo da colisão. O trecho
não apresenta c-urvas e, ainda, fica
muito próximo de um radar eletrônico.
Sabe-se que um dos veículos teria
invadido a pista contrária. O cunhado
de Antonico, Marcelo Zanela, disse no
local do acidente que Antonico estava

retornando do horário de almoço para
trabalhar em sua empresa de lajes.

Mau cheiro incomoda comunidade
ELlZABETH THOMÉ

Moradores do Bairro Sete de

Setembro, próximo ao Fórum e

Dietrich Material de Construção tem

efetuado constantes reclamações com

relação ao forte odor exalado R()r uma
empresa de tinturaria estabeleéida na

Rodovia Ivo Silveira/fundos com
Francisco MasteUa. O mau cheiro

persistemais à noite e tem incomodado

constantemente a vizinhança. "Ao
entardecer e. principalmente à noite
cheiro é horrível", afirmou ummorador

que prefere não se identificar. O

proprietário da empresa, Albano
Richartz argumentou

-

que adquiriu a

empresa há pouco tempo e que de fato

havia água de uso industrial, represada

no local. Entretanto deixou claro que
todas as medidas para o tratamento já
estão sendo tomadas. "Todo processo
está sendo acompanhado e não existe
mais nenhum problema", garantiu. A
empresa trabalha com tingimento de i'

malha e emprega em tomo de trinta
funcionários diretos.

O proprietário explicou também que
está renovando a licença junto a Fatrna

(Fundação do Meio Ambi�nte) uma
vez que a licença anterior pertencia a

uma outra empresa que funcionava no

local. O químico responsável, Sido
Maul Junior, confirmou que havia de
fato um resíduo estagnado referente à

empresa anterior, o que pode ter

causado um forte odor, entretanto isso
não deve continuar. O químico

esclareceu que a empresa utiliza sulfato
de alumínio e dois tipos de polímero
para tratamento da tinturaria. A

remoção do resíduo ou lodo é

transferido para o aterro sanitário
industrial em Blumenau ou Schroeder.

De acordo com Luciana Carvalho,
assessora de comunicação da Fatrna, a
empresa realmente está reativand_o os

equipamentos o. que demanda um certo

tempo de adequação dos mesmos.As

instalações já foram vistoriadas por um
técnico da Fundação do Meio
Ambiente e -encontram-se dentro dos

padrões normais de atividades, tendo
em vista, segundo a Fatma, de que
ainda não estão atuando com 100% das
atividades.

. Tinturariás trabalham com alto teor

de soda e antes que estes resíduos

desemboquem no rio, devem passar por
um tratamento. O tratamento consiste
em juntar a está água produtos que �

-

separam a água do corante ocasionando
uma neutralização. A água poderá -

então·ir nor-malmente para orio.- Uma
questão que deve preocupar' à
comunidade refere-se ao destino deste

lixo, isto é, separando a água do corante
sobra um lodo que não pode ser

depositado em aterros sanitários
comuns. O procedimento correto é que
este lixo seja depositado em locais
adequados com técnicas determinadas

pela Fatma para que com o passar do

tempo não entre em contato coin

lençóis d' água ou prejudiquem também
a vegetação.

e rCabeleireiros

9979-7010
Rua São José, 3000 - Centrá -.Gaspar

Corte, Permanente Afro,
Relaxamento, Alizamento,

I

Tratamento Capilar, Hidratação,
Limpeza de Pele, Maquiagem,
Manicure, Pedkure e Barba
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INDICE DE VARIAÇÃO GERAL
DE PREÇOS IVGP�RB

I NDICE GERAL DE PREÇOS DE INDICE NACIONAL DE PREÇO AO
MERCADO IGP-MJFGV CONSUMIDOR INPC-ffiGE

ACUM
NO ANO 169
NO
SEMESTRE 2,49
12MESES 6,53

ACUM
o ANO
NO
SEMESTRE 4,15

230

C E_C_O__N_O__�__IA )-----------------�14�a�20�:���2���
Aldo Avosani

INDICES DE INFLAÇÃO

FEVEREIRO 005

MARÇO 0,13
ABRIL 0,09

ACUM
NO ANO 083
NO
SEMESTRE 1,58
12MESES -5,3412 MESES 13,88

Anrerios O 9770 Junho-OO

INDICEDE PREÇO AO PREÇO AO
CONSUMIDOR IPC-SP�FIPE SALÁRIO MÍNINo

EVOL%
NO ANO 069 NO ANO II 03%
NO EVOL%NO
SEMESTRE 1,18 SEMESTRE -.1l,03%
12MESES 6,63 EVOL% ll,03%

12MESES

09/06/99
POUPAN A CÂMBIO Com ra Venda

Comercial 1,8020 1,8030
Abril 06308% 17800 18300

TAXA REFERENCIAL TR

REFERENCIAL

Atuar _

TAXA BÁSICA DE

FINANClAMENTOS TBF

UNIDADE FISCAL DE REFERENCIA'SC

lar equiparado ao dólar americano e

constante. As perdas registradas com
falsificações de notas, totali-zaram

aproximadamente 36 milhões de re
ais desde que começaram a circular.

Nem mesmo a desvalo-rização
'sofrida em janeiro de 1999, fez o

-interesse dos vivaldinos diminuir.
As pessoas têm que se acostumar

. a conferir o troco, poderá esse não

ter valor. Somente sai perdendo
quem recebe as falsas notas.

Desconfie se notar diferença na

textura do papel ou coloração da
cédula. Para aqueles que ainda não

se acostumaram a verificar a

autenticidade das notas, outras dicas
infalíveis.

/' Registro Coincidente

Figuras geométricas ajustadas
nos dois lados

Fita de Segurança
.

.

Colocada internamente }la papel, e

localizada quase no centro da cédula

1,3456

Quem, investe em qualidade de
vidapara seus colaboradores;

economiza em saúde.

Prevenir é melhor do que remediar.
O ditado cai como uma luva quando o

assunto é produtividade empresarial.
Números da Organização Mundial de
Saúde (OMS) revelam que para cada

dólar investido ein qualidade de vida,
nos Estados Unidos, as empresas
deixam de gastar US$ 4 em assistência
médica. As empresas que investem em

check-up preventivo conseguem

- ,- .�- _ - -

Produto Preço máximo Preço + comum. Preço mínimo CUB
_

,

Arroz irrizado LFTl - se 60 K!!: 1450 1400 1350 Maio 48471
,

Arroz irrigado - Granel - 50Kg 12,00
-

11,90 11,80 r Junho 502,51
Leite (norteira) 031 027 024 CESTA BASICA (ALIMENTOS)

Milho em arão - se 60 K!!: 12,00 11,95 11,80 VALaR EM REAIS 63,39
Feiião preto - se 60 K2 26,41 24,78 23',47 VAR%MENSAL 0,063%
Boi gordo em pé (arroba=30Kg) 37,00 36,00 36,00 COMPR. DO S.M· 41;98%

';' .. -'

o

Imagem Latente
Letras BC� somente vistas

quando olhadas na horizontal

Dinheiro falso nomercado Investimento com retorno
economizar mais, tarde. Fatores como

fumo, bebida, alirnentação :

desequilibrada, vida sedentária e ·0

temido estresse, rondam mais de 80%
das pessoas nas mais diversas
atividades. Os dados fazem parte da

pesquisa feita com 18 mil colaboradores
dos diversos segmentos do mercado, .

entre homens e mulheres de 30 a 75
anos. O trabalho foi concluído no mês
de maio por um laboratório carioca. O
trabalho trouxe dados alarmantes sobre
a saúde feminina. "Asmulheres são alvo
de preocupações pois estão sofrendo

Taxasde juros dos bancos em queda
Por determinação do Banco Central, bancos revêem suas

políticas comerciais.

As taxas de juros dos bancos para
produtos como: cheque especial, crédito
pessoal e cartão de crédito, estão caindo.
Isso é conseqüência da decisão do
Banco Central de reduzir o compulsório
sobre os depósitos à vista dos bancos
comerciais.O compulsório é a parcela
dos depósitos à vista que os bancos
recebem de seus clientes e que essas

instituições são obrigadas a depositar
junto ao Banco Central. Quanto maior
for o compulsório, menos recursos os

bancos terão para emprestar ou para

1. BCO INTERPART S.A.

2. BCOCITIBANK S.A.
_

3. BCO PORTO REAL S.A.

4. BCO MORADA S.A.
5. BCO EMBLEMA S.A.
6. BCO LA NACION ARGENTINA
7. BCO MERCANTIL DO BRASIL S.A.
8. BCO BOAVISTA INTERATLANTICO
9. BCO FICSA S.A.

10.BCO SANTANDER BRASIL S.A. .

fazer aplicações financeiras. Banco do
Brasil e Bradesco já anunciaram à

redução de suas taxas. Essas alterações,
podem representar menos desembolso
aos clientes, principalmente aqueles que
utilizam periodicamente seus limites de
cheque especial. A· mídia vem

publicando essa informação na última

semana, mas vale a pena você conferir ..
mais de perto. Cuidados, nunca são �

demais.

Ranking dos 1O bancos que cobram ...

as maiores taxas de juros do mercado.

TAXA MÉDIAlMÊS: 173776%
TAXA MÉDIA/MÊS: 12.8658%
TAXAMÉDIA/MÊS: 12.3157%
TAXA MÉDIAlMÊS: 12.0368%
TAXA MÉDIAlMÊS: 11.7517%
TAXA MÉDIAlMÊS: 11.3998%
TAXA MÉDIA&ffiS: 11.1393%
TAXA MÉDIAIMÊS: 10.7823%
TAXA MÉDIAlMÊS: 10.6875%
TAXA MÉDIAlMÊS: 10.5880% �

, ... .'

Nunca se viu tanto dinheiro falso

circulando no mercado como está

ocorrendo atualmente. O Banco

Central registrou um crescimento de

23 vezes, nos registros de dinheiro
falso identificado, considerando a

evolução das apreensões realizadas
nos 5 últimos anos. Somente no ano

de, 1999, foram resgatadas 383 mil
cédulas sem valor. O Banco Central
-não se assusta com a eficiência dos
falsários e corri' a evolução dos
números. Antes do plano real, as

trocas e desvalorizações periódicas
da moeda dificultava o trabalho dos

falsificadores. A partir de 1994 ficou
muito mais interessante falsificar

moedas, já que estavam com seu va-

Marca D'água
Nas notas de R$100 e R$50
Rosto de Mulher. .

Nas notas de R$lO, R$5 e R$1
A mesma imagem ou a figura
de uma bandeira
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A PEDRA FILOSOFAL
ísica e Química: duas
palavras que os jovens
de hoje pronunciam
com particular interes
se. Pois não resultou,
nossa civilização das
duas ciências assim

denominadas? Os progressos
realizados no domínio prático, de
um século a esta parte, são, com

efeito, o coroamento dos trabalhos
e pesquisas realizados pelos
químicos e pelos físicos.

A Quími�a é uma ciência tipi
camente moderna, se bem que suas

origens remontem�a séculos lon

gínquos: quando o homem, para
quem a pedra fora, durante muito

tempo, a únicamatéria-prima, des
cobriu o bronze, depois o ferro, es
tava, sem o saber, dedicando-se à

Química. Mesmo assim, durante
muitos séculos, enquanto de
desenvolviam as civilizações antí-

gas, aQuímica, no sentido moderno da pala
vra' permaneceu desconhecida. Os espíritos
mais esclarecidos de então, em particular
os gregos, esforçaram-se explicar a origem
domundo e a estrutura das coisas, mas eles
eram, muito mais do que químicos, físicos e

filósofos.
A Civilização grega foi absorvida pela

civilização romana e desta, por sua vez,

apoderaram-se os invasores bárbaros,
provindos do Oriente e do Norte. Seguiu-se,
na Europa, a Idade Média, período em que
nasceu e se desenvolveu a Alquimia, o meio
caminho entre a magia e a verdadeira
ciência. O homem medieval sonhava desco
brir a "pedra fílosofal", .substãncía mágica,
ao' contato da qual todos os metais se

transformariam em ouro. Sonho quimérico,
bem entendido ... No entanto, tal como se

encerrava uma certa parte de verdade: a
ciência de nossos dias ensina que todas as

substãncias são constituídas segundo o

mesmo modelo e nos mostra, através das

propriedades dos corpos radioativos, como

pode comummirabolante fenômeno
um elemento transformar-se em

outro. Avã procura da pedra filosofal
não foi desprovida de resultados

práticos. Ao perseguirem o sonho

inacessível, os alquimistas vieram a

descobrir enorme quantidade de

corpos até então desconhecidos.

Aprenderam a servir-se de

alambiques e' retortas, a fundir,
destilar e cristalizar, tornando-se
mestres em umà técnica de onde 'a'
Quí:inica, mais tarde, viria colher os
frutos.

A pedra filosofal jamais foi
descoberta; mas lenta e perto
samente, no meio de uma balbúrdia
de fórmulas mágicas, de filtros -

misteriosos, de ervas carregadas de
todas as virtudes, impôs-se ao

homem a "experiência", nascida da
necessidade de considerar coisas e

fenômenos com. exatidão e rigor:
,

surgira a Química moderna.
"
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GabrielCorrêa preside
XI Fórum de Cultura

Realizado
nos dias 29 e 30 de maio em

São Francisco do Sul, o XI Fórum

Estadual de Dirigentes Municipais de
Cultura mais uma vez promoveu o intercâmbio

entre os municípios do interior do Estado.
Criado em 1997 pela Fundação Catarinense de

Cultura, 0 Fórum é realizado três vezes por ano
e tem o intuito de aproximar e trocar experiências
possibilitando inovações e obtenção de recursos.

De acordo ,com Gabriel Corrêa, diretor

Municipal de Cultura e presidente do Fóru�
desde 1,999, o objetivo é a troca de valores culturais
bem como o intercâmbio de apresentações

-c,

artísticas nos municípios. "Depois que o Fórum

passou a atuar já trouxemos ;várias manifestações Gabriel: troca valores culturais

artísticas -de outras cidades' e cons�qüentemente também tivemos participação",
comentou. Com palestras, discussões e passeios culturais, o Fórum permite um diálogo
construtivo: Para Gabriel a grande motivação deste XI Fórum, foi o comprometimento
da: Fundação Catarinense de Cultura a participar mais ativamente das atividades. Rogéria
_Albrech, bibliotecária e secretária do Fórum, desenvolveu na oportunidade, uma palestra
sobre o papel das bibliotecas nos segmentos culturais e a formação de leitores desde a

pré-escola.

ISPIRITISMO---------·····---··----·--····--·--·----.-.--.--.------.--- .. --------.--.-------- .. - ..... --.-.----------- ... -

Conhecendo o Espiritismo
Sorte das Crianças... (continuação) <,

Tivemos tempo de pensar e concluir que
uma tal ordem de coisas não poderia estar de
acordo com a justiça de Deus. Pela

reencarnação faz-se a igualdade para todos; o
futuro pertence a todos, sem exceção e sem

favoritismo, e os que chegarem por último .

só poderão queixar-se de si mesmos. O

homem deve ter o mérito de suas ações, como
tem a sua responsabilidade.

Não é, aliás, razoável, considerar a infância

como um estado de inocência. I

Não se vêem crianças dotadas dos piores
-

instintos, numa idade em que a educação
ainda não pode exercer a sua influencia? Não

se vêem algumas que parece trazer inatos a

1 astúcia, a falsidade, a perfídia, o instinto

mesmo do roubo e do assassínio, e isso não

obstante os bons exemplo do meio? A lei civil

absolve os seus erros, p�r considerar que elas

agem mais instintivamente do que por
deliberado propósito. Mas de onde podem
provir esses instintos, tão diferentes entre as

crianças da mesma idade, educadas nas

mesmas condições e submetidas às mesmas

influências? De onde vem essa perversidade
precoce, a não ser da inferioridade do Espírito,
pois que a educação nada tem com ela? Os

que são viciosos e não progridem devem

sofrer as conseqüências, não dos erros da

infância, mas das existências anteriores. Assim

a lei se mostra na mesma para todos e a justiça
de Deus a todos abrange. J. Prestes

----

Sarau de Inverno
No dia 20 de junho: próxima terça-feirá,

a partir das 20:00h o departamento de

Cultura estará promovendo, na Sociedade

Carijós, um Sarau de Inverno com

declamações de poesias, músicas, poetas e

escritores da região. O ambiente será

decorado ao estilo do evento.

Campanha de Multivacinação
Iniciou no dia 12 de junho a aplicação de

vacinas contra paralisia, sarampo e triviral

em crianças menores de cinco anos que
freqüentam as creches de Gaspar. A 2a Etapa
prossegue no município até o próximo dia

17, data em que todos (menores de cinco

anos) devem ser levados, das 8:00h às 17:00h
nos Postos de SaÓde.

Reunião dos Confeccionistas
Com objetivo de formar um

departamento, os confeccionistas reúnem-se

no próximo dia 20, terça-feira, às 19:00H 110

Gaseie. Maiores informações na AMPE pelo'
telefone 332 5719.

Torneio de Futsal
Acontece no dia 09 de julho o 10 Torneio

de Futsal, O evento será realizado no Ginásio
de Esportes da Academia Tropical com
premiações para 10, 20 e 30 lugar·e troféus

para artilheiro e goleiro menos vazado.

Informações no telefone 332 -8222 ou

91041431. Haverá serviço de bar e cozinha.
- , .

.Desinforrnação
O Unicef, órgão das Nações Unid�s pata

a infância e adolescência, preparou urna"

pesquisa que discute Aids, sexo e drogas. Os
números mostram que o. grau _de
desinformação ainda é elevado no Brasil: 32%
se consideram mal informados sobre sexo,
31% sobre aids e 22% sobre drogas.

IX Festival da Canção
Será realizado nos dias 15' e 16 de junho, a

partir das 19:30h, no Ginásio João dos Santos
o IX Festival da Canção. O evento que já faz
sucessos há algum tempo deve contar com

um público recorde.

ERNESTO'IlHOOARIA & ESPORlES
RUA CEL. ARISTILlANO RAMOS, 522
89110-000 - GASPAR - se (047)332-0172 .

Confira os novos modelos _ de
camisas do clube do seu coração.
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Luiz Inácio da Silva nasceu,em 1945, em Garanhuns, interior do estado de Pernambuco. Sétimofilho
de umafamíliâ de oito irmãos, aos sete anos acompanhou suafamíli que deixa as dificuldades da seca

no Nordestepara se instalar em Vicente de Carvalho (litoral de São Paulo). Lulapassou a ajudar a
família, vendendo amendoim e tapioca no centro-da cidadepraiana. A_os 14 anos de idade Lula
consegue seuprimeiro emprego com registro em, carteira, como operário no setor metalúrgico.

Acompanhando seu irmão mais veiho, Lula começa a se envolver com o movimento operário. Tornou-se
em 1975presidente do Sindicato da classe. Em 1980 Lula contribuiupara afundação do Partido dos

Trabalhadores (PT). Em 1986foi eleito deputadofederal Vem se candidatando nas eleições
presidenciais desde 1989, quandoperdeu no segundo turnopara Fernando Collorpor margem de 6%.
Empassagempelo

.

.fale do Itajaí, opresidente de honra do PT, Lula, concedeu a seguinte
entrevista ao 'Programa Cidadania em Debate", pela emissora universitária FURB TV:'

Para que veio à Região do Vale?
Em outros momentos poderia dizer .que vim

prestigiar o prefeito de Blumenau, Décio Lima,
mas agora, como O Décio está como um prefeito
altamente bem sucedido, vim receber prestígio
dele. Estou fazendo campanha em Santa Catarina.
O dado concreto é que o Partido dos Trabalhadores
está muito fortalecido para estas eleições, nem tanto

quanto queríamos, mas muito fortalecido, dado o'

exemplo extraordinário de competência
administrativa. O PT governa apenas 115 cidades
no Brasil, com prefeito próprio, e em 120 é vice. E
você sabe que a: cada 10 prêmios que é distribuído

para prefeituras brasileiras, pelo menos 50 % é do
PT. Então estou viajando, aprendendo e

socializando as informações, pois funciono como

uma espécie de outdoor do PT.
Como o PT nacional vê a possibilidade de

alianças com partidos chamados de centro e de
direita nos municípios?

Houve um tempo, quando o PT nasceu, em

que a gente baixava, em um encontro nacional,
uma orientação de política de aliança que valia para
São Paulo e varia para o Estado do Pará. Mesmo

,
com realidades culturais completamente diferentes,
com experiências políticas totalmente diferentes.

Hoje, embora o PT tenha orientação nacional, a
\

realidade local impõe mudanças nesta orientação.
O partido não tem como baixar um bloco de

orientação de aliança que valha para quase seis mil

municípios brasileiros. Então, às vez es,

regionalmente, as pessoas fazem alianças com

partidos que não estão no bloco dos aliados, e às

vezes, os partidos do bloco dos aliados têm

comportamentos em políticas que não condizem
com o PT, e nem por isso rompemos esta aliança.
Nós entendemos que a aliança é feita em cima-de
um programa regional.

O Governo Federal tem trabalhado na

perspectiva de que a economia cresce. Qual sua
avaliação em relação a estes pronunciamentos e

sobre a situação do país?
Em agosto de 1998 fui para a televisão e disse

que a economia brasileira iria repetir o que havia
acontecido na Coréia, no México, Tailândia. E
aconteceu. Em janeiro de 1999, depois das eleições,
nós vimos cerca de seis bilhões de dólares, num,
mesmo dia, fugindo desse País. - Tanto que o

Governo teve' que fazer um acordo com o Fundo
Monetário Internacional (FMI) e toma 41 bilhões
de dólares emprestados. De lá pra cá o Brasil não
se recuperou mais. Nossa. economia não está

crescendo; não estamos gerando emprego; nossas

empresas pequenas e médias estão quebrando; há
uma desnacionalização da economia brasileira
como jamais visto na história; e tudo- isto, na minha
opinião, é pernicioso ao futuro do Brasil. Acredito
num Brasil sem subordinação a nível mundial.
Devemos participar da globalização, mas com um

projeto de desenvolvimento próprio.
o. presidente FHC diz que como a economia

vai bem, é natural que haja aumento no número
de manifestações da sociedade. O senhor acha.
correto esta colocação?

Primeiro a economia não vai nada bem. O governo
brasileiro está pagando, este ano, R$130 bilhões só de

juros da dívida interna. O FHC quando tomou posse.
tinha, uma dívida pública de R$65 bilhões, ela está hoje
quase em R$568 bilhões de reais.

E qual a saída?
A saída é acreditar numa política de

desenvolvimento na micro e pequena empresa.
Acreditar no mercado interno e. ter que reduzir a taxa

de juros, porquê hoje a taxa de juro é cara para o

empresário e para o consumidor. A dívida você paga
de acordo com o teu potencial. Você não vai permitir
que o povo continue morrendo de fome e ser

subordinado a uma agiotagem causada pelo próprio
governo. Se for necessário temos que juntar os credores
internos e alugar o perfil dessas dívidas. No caso da
dívida externa, não podemos continuar mandando para
fora o que não temos para dar de comida para o nosso

'

povo aqui, dentro: É uma questão racional, não de

radicalismo, e sim de bom senso, que vale para nossa

casa.

As manifestações são resultado da crise
econômica ou... j>

As manifestações são resultados de seis anos de
'

arrocho salarial. Eles, os servidores, suportaram':demais
até: Não venha dizer que eles são radicais, e vão chamar
o Pelotão de Choque para tirar um professor na

Avenida Paulista.

Qual o papel do Estado? '

É negociar. O Estado não pode ser cínico. Quando
morre um trabalhador sem-terra no Paraná, o

presidente fala "Isto é uma alerta", e quando um

estudante joga um ovo na 'cabeça do ministro José Serra
ele diz "Isto é um caos". Quantos ovos José Serra deve
ter jogado na cabeça de autoridades quando integrava a

União Nacional dos Estudantes (UNE)?
O PT' concorda com este tipo de manifestação"

jogar ovo na cabeça de ministro?
É desagradável tomar ovo ria cabeça, também não

concordo. Mas o governo, por não ter interrupção com

a sociedade, está permitindo que haja uma radicalização
da sociedade. Um governo que não tem interruptor
para conversar com a sociedade organizada é um

governo covarde, medíocre, que acredita Ç!ue é possível
recuperar instrumento do regime militar, como a lei
de segurança nacional, ou a polícia de choque, ou
bomba de gás, ou cachorro policial ao invés de diálogo.

Quais as diferenças de governo do PT e PSDB?
Vou lhe dar um exemplo, O governador dOI Rio

Grande do Sul, Olívio Dutra (PT), sofreu dezoito dias
de greve dos professores gaúchos, e não pôde atender
as reivindicações. Então qual é a diferença? áque você
não teve nenhuma notícia de polícia, nenhum massacre,
nenhum jornalista que perdeu olho por tiro de policial.

'Outra coisa: não ganhámos o 'governo para' proibir
trabalhador a fazer greve, pelo contrário, nós do
PT ganhamos as eleições até para facilitar que haja
organização entre os trabalhadores.Queremos
estabelecer um novo padrão de relacionamento entre

poder público e funcionalismo. -

E em relação às universidades, qual sua
posição, em meio a tantas privatízaçõesê

Nossa posição é favorável ao ensino público e

de qualidade em todos os níveis.

E; possível?
Claro. O Brasil não pode cobrar da parte mais

pobre da população, e sim da parte rica. Temos duas

partes: os que fazem uma boa escola particular do
ensino fundamental e consegue atingir índice para
as melhores universidades do país, com estudo de

graça, Já os pobres são obrigados a irem para
universidades privadas por não passarem nos

vestibulares das universidades publicas.
Mas temos uma univers idade pública em

Blumenau, e o governo do PT não repassa as

verbas?
.

Eu conheço um pouco do caso. Temos que ver

que o dinheiro de uma prefeitura não é inesgotáveL
Ele acaba. Para 'arrecadar mais, temos que aumentar

os impostos. Ninguém gosta de aumentar os

impostos.
.

O que podemos esperar de diferente para o

Brasil com o PT no governo,-já que a experiência
nos mostra que o governo petista tem suas

. qualidades, como seus defeitos?
São 99% de qualidades positivas. Quero saber se

existe alguma denúncia de corrupção de algum
prefeito ou vereador no Brasil? Não. As pessoas
sabem que através do Orçamento Participativo
temos menos chances de errar dos que trabalham
com o Orçamento feito pelas empreiteiras.

'

Para 2002 qual politica de aliança que o senhor

prevê? I

-

Para a esquerda temos PT, PC do B, PSB, PDT, e
os setores do PMDB, que fazem,op0&Íção ao

governo. A direita não está definida, não tem

candidato. Não se sabe se é Mário Covas, Tasso'
Jereissati, ou se estão inventando a Roseana Sarney.
O que é grave é. o boato que eles querem aprovar,
via Congresso Nacional, o Parlamentarismo. O que
é um golpe, pois em 1986 tivemos o' plebiscito e

80% do povo votou contra o Parlamentarismo.
E a possível união entre Lula e Ciro Gomes?'
Não estamos preocupados com o nome do

candidato. Precisamos elaborar, primeiro, a aliança.
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FILIPE ROBERTO TAVARES
--

,la ANOS

Cavalinho Branco

Havia umapossibilidade em um

milhão de que ocorresse um
, nascimento cama eS_Sf!.'�p" ()çorreu.

,

Em umafd7'éJiââ�déÃuver� na
.... .. .

.

.

Fran aScéu umpot"
.".'

albino

(sempigmentos nape cor).
Elefoi batizado CD nome

Habiblanc emfrancês
significa:" ido branco".

Os aniinafsâ"lbinostêmpoucas

chtl�qes desobreÍJiver em seu

ambiente "!flturalporque, sem
pigmentos, ntl_p�le, a radiação solar

ospr(3jillilé'ábastante. Mas
Habiblanc tem sorte, seu dono o

mantém num lugarzinho especial
Só o deixa sair de noite ou quando

,

o céu está totalmente nublado.

. ESCREVA NOS RETÂNGULOS OS NOMES DAS FIGURAS APRES'ENTADAS

QUAIS DOS OBJETOS ABAIXO NÃO APRESENTA VIDRO EM SUA COMPOSiÇÃO?

---�---"-------:::"-':-:-:;,--'::�--"''''''''--'''-'''---

::- '''··'':::E:;:-;:C:';�''::_::. '.

Confira os lançamentos: '

'

• Me�o Acaso ....�C1llt;;;• Um Anjo nas Ruas �(JNIVERSM.\
• Destinos Cruzados�•

• Pânico no Lago ,,_. .,p".'.!,,:.l,V'DEO '-'

• Terra de Paixões
"'�"'. \,,J
'----

• O Príncipe Guerreiro
.

• O Mercenário . ir 332- 0550

..

Faça suas compras na Havan!
,

Ônibus as 5ª feiras com passagem de
.

ida e volta porR$ 4,00.

Rua São José, 266 - Gaspar, Fone: 332-071�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Canarinhos e Alvorada. Foram cerca de 60

di 'tendomodalidades de bocha,atletas spu al- Os.

. d.
., canastra e dança de s ao.

peteca, Qm1f10,. _

melhores se classificaraopar_a
osJogos

Regionais.

METRS
14 a 20/06/2000

Fotos: Cine Foto Mary

-------05-B

Confiramomentos

dosJogosda.
Integração da
Terceira Idade de
Gaspar, reâlizados
nas Sociedades

HOTEL E CHURRASCARIA· 332·2252
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cine Foto Mary

Esbanjando
charme e

simpatia,
Liziana

Marques
completou
seus 15 anos

nesta terça-
-

feira, dia 13
de junho.
Parabéns!

Quem
completou seu

primeiro aninho
de vida no
último dia
07/06, foi
Wilson Ribeiro

Hollerverger. Os
pais, familiares
e amigos
desejam
felicidades.

Soares, o

simpático
Thiago André
Soares

completa seus

15 anos no

próximo dia -

16/06.
Parabéns!

No último domingo (11), Hildá Verônica wern�r
completou 87 anos de vida. Familiares a prestigiaram
com. u,ma grande festa. Junto de D. Hilda; seu neto

Mau�lcl �e�er comemorou também a passagem de
seu aruversano (09/06) no Restaurante do Raul's Hotel.

Na companhia de amigos e

familiares, Nádia Pereira come

mora na-próxima segunda-feira
(19/06) a pas�agem de seu ani-

versário. A festa será realizada
no Bela Vista Country Club,

onde os convidados poderão
desfrutar do aconchegante

ambiente e se divertir ao ritmo
do videokê. Felicidades!

············�ih··············t:hrâl1lm

O senhor Dario
Beduschi e sua esposa
Maria Luíza Monerat

.

Seixas Beduschi
. ,

participàm a sociedade
gasparense, o enlace

matrimonial de sua filha
. Moema com o jovem
Petrus no próximo dia
17106. Enviamos aos
noivos e aos pais as

�ongratulações.

Moda Masculina - Feminina
Infantil - Tecidos

_!3ijout.erias - Lingerie

Fone/Fax 332-0803
•••••••••••••••••••••••••••••••••••

Fatos
Acontecimentos

Níver. ..

Os irmãos Francis Michel Pereira

(16/06) e Ana Carina Pereira

(15/06) comemoram nesta semana

a passagem de mais um aniversário.

Familiares e amigos desejam
sucesso e felicidades. Parabéns!

A gatíssima Carla UIler troca de

idade dia 15 de junho. Amigos,
familiares, companheiros de

trabalho, em especial Marcos,
desejam felicidades. Parabéns!

Comemorando a passagem de mais

um aniversário no próximo dia 15,
a simpática Janaína Amorim recebe

as homenagens de amigos e

companheiros de trabalho.
Felicidades!

Altair Orlando da Costa estará
aniversariando no próximo sábado,

dia 17106. Parabéns!

Nossas homenagens à Ana Paula

Spengler que troca de idade no dia
20106.

Quem estará comemorando mais

um ano de vida no próximo dia 19,
é jovíno Emir Masson. Amigos e

companheiros de trabalho desejam
sucesso e felicidades.

SALÃO DE BELEZA
Norma Cabeleireira

Corte de cabelo, Massagem corporal,
Limpeza de pele

Rua An(ilóquio Nunes Pires, 5111 - Bela Vista Fone: 335-0002

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ele

fi al de semana na Capela Bela Vista, o
Aconteceu nes�e n

íal de Agnald� dos Santos e Elisete
enlace matnmom t a

d
' familiares estiveram presen es n

Camargo, on e amlgos e
.

" "

celebração religiosa, Felicldades,

Congratulações a ' I

No úl '
,

Jonathan Robert Batista tImo sabado aconteceu a c
-, " ,

que completou mais �as�ento dos jovens Jacson e�nr;;o�Ia de

um ano de vida dia .

- greJa Matriz de Gaspar Em ,a au a, na

10/06, Jonathan recepcionou os convidado� na ��gulda o �aSal
recebe� amigos e

urrascana Toni.

familiares em sua

residência no último.
dia 09, para come

morar a passagem de
seu aniversário.

Com espon
taneidade e

descontração, o

jovem João Paulo
Eufrázio, filho de

'teimo e Sol�ge,
comemorou a

passagem de seu

aniversário no
final do mês de

maio (31105).
Felicidades!

Os irmãos Gustavo (à direita) e Mateus
comemoram . . ,

rnais uma vitória do "tímã "

li
o em

c ma de descontração!
.

Baile TCHÊ BARBARIDADEt;� -

.

.

.

.

,

Informações:
Dia: 22/0712000
Horas: 23:30
Local: Soe. Cruzeirinho
GASPAR/SC

Na compra de seu ingresso,
você recebe umN°para concorrerao

-

sorteio. r TV14" - 2° Traje Peão - 3°

TrajePrenda

CANTINHO DO

GAÚCHO
Fones: 332-0382 /9973-6836.

Com prof. Paulo

Fatos
Acontecimentos·

Níver...

A simpática Maria Edite de Oliveira

festeja nesta sexta-feira, dia16 de
.

junho, seu aniversário. Parabéns!

Pinal de
Semana ...

O casal Márcio e Sônia Araújo
ofereceu neste sábado, no Rancho

, ...,. �

Santa Rita, um elegante jantar para
.

casais em comemoração ao dia dos
namorados. A realização contou

com presença dos simpáticos Jorge
e Nádia Pereira, Luíz Cruz e Raquel
Vitorino e a artista plástica Erica

Araújo ..

Jonas Kopp esteve marcando

presença no estado do Rio Grande
do Sul desfrutando de paisagens
paradisíacas no último final de

semana.

A galera da cidade e região está

agitando as noites de Gaspar. Uns
dos novos "points", a pizzaria

Alvorada, é a mais nova opção para
uma boa refeição e divertimento.

Quem teve sorte neste final de

semana, pôde ver a "interativa"
Baby mostrando um pouco do seu

talento como cantora. É isso aí...

,r-!---- Lanches ---

Beira Rio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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S i a como tratá-I. s
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Muito brilho. Essa éa ordempara aspontas dos dedos neste incemo.
Os tons metalizados iluminam os dias nublados e as noitesfrias, com cores

quentes e sedutoras..Os esmaltes seguem a moda que exalta afeminilidade,
sem dispensar uma certa dose de ousadia. Vermelho, vinho, púrpura,
ameixa, marrom, dourado eprata são as vedetes da temporada e

combinaram com mulheres depersonalidadeforte, que nãopassam
despercebidas.. Quem vive em lugares ensolarados eprefere esmaltes claros
ou transparentespodeficar tranqüila: há espaçopra exibir um visualmais

delicado e discreto. Atualizadospor um leve brilho, os tonspêssego, tijolo,
bege, rosa e branco são ideaispara o dia-a-dia e não "brigam" com

maquiagem ou roupas em cores contrastantes.

. Cuide antes depintar

De nada adianta aplicar o esmalte mais bonito se o fundamental você

deixou de lado ..As mãos são à parte do nosso corpo mais expostas às

agressões do sol, dos produtos químicos, do frio. Solicitadas o tempo todo,
denunciam sem dó a nossa idade. Assim, é preciso dedicar a elas o mesmo

cuidado destinado ao rosto. Muito hidratante, massagens e polimento das

unhas, sem exagero, fazem maravilhas por seu visual. E uma alimentação
rica em vitamina B2 - com muito leite e derivados, fígado, peixe, feijão e

ovos - vai contribuir para sua aparência saudável.

Primeiro apele
,

Prefira os cosméticos que contenham uréia, hidrolisado de colágeno
ou de elas tina, vitaminas A e E, silicone ealfa-hidróxi-ácidos. Caso o.

. produto não tenha' filtro solar, passe sobre ele um protetor com FPS 15,

reaplicando-o sempre que lavar as mãos.
.

Atenção: banho demorado ou lavagens freqüentes ressecam a pele ainda

mais.' Essa secura se agravli no inverno, causando rachaduras. O ideal é

super hidratar. A partir dos 30 anos costumam surgir nas mãos manchas

escuras (melanoses solares). Existem formas de amenizá-las, com o uso, em

casa, de cremes clareadores ou tratamentos realizados no consultório

médico: do peeling a crioterapia (terapia com nitrogênio líquido). Os dois

processos causam descamação, o que provoca o surgimento de uma pele
nova, mas clara e com menos manchas.

E agora, as unhas

Cada unha tem sua forma e cada mulher; seu gosto pessoal. Unir esses

"dois pontos e mais o que pede a moda vai garantir um bom resultado.

Unhas muito compridas estão em desuso. ''As curtas e médias estão com

tudo". Elas devem ter, no máximo, 3 mm além da base. Na hora de lixar, o

formato natural deve ser respeitado, As quadradinhas têm feito mais sucesso,

CAMA - MESA - BANHO - PRESENTES - DECORAÇÃO
: _ ••• _ •• _. ,. •• __ •• _._ •••• __ �._ •.•__

•••••••_. 0.0

Cama, Mesa e Banho com qualidade e preços baixos.

Comece desde já à montar ou renovar o seu enxoval, faça-nos uma visita e

conheça os nossos planos de pagamentos em até 10 vezes.

Esperamos por você!!!

.
----------------------�---------------------------------

R: Vereador Augusto Beduschi, 88 - Gaspar - Fone: 332-0973

é verdade. Mas não combinam
com dedos gordinhos e curtos. "É melhor deixá-las em forma oval, dando

a impressão de dedos alongados". Definidos o formato e o tamanho, a

retirada correta da cutícula é o próximo passo, importantíssimo. Se você é

do tipo que adora arrancar até a última pelezinha, anote esta:. a ctltícula é

uma proteção natural da unha e deve ser preservada - o correto é empurra

la com uma espátula e retirar com o alicate apenas o excesso. Assim, fica

mais difícil o aparecimento de alguns problemas, como a paroniquia - um

inchaço ao redor da base da unha, em geral decorrente da retirada excessiva

da cutícula e posterior contato com água. Outra coisa:'muitas manicures

costumam lixar demasiadamente à parte de cima de unha para obter um

brilho extra. Mas o movimento vigoroso e freqüente tende a fragilizar o

local, deixando-o propenso ao surgimento de rachaduras nas extremidades

das unhas .

Preste atenção nestes sinais
Quebra irregular
O problema (chamado onicólise)
se deve a traumas ou à falta de'

vitaminas.

Listras verticais

Procure o médico. Pode ser que
algo no seuorganismo não está

bem.

Pontos brancos

Em geral, têm causa traumática,
mas podem indicar o início de
umamicose .

Manchas amarela

Micose que surge entre a unha e

a pele. Pode ser transmitida por
alicate infectado.

Encurvamento

Sinal de micose. Se ocorrer em

todas as unhas, pode indicar
outra doença.

...............
- " .

Dicas
•

•

(l

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

.,
•

•

•

• U se tesouras e alicates afiados

evitando que as unhas descasquem
e formem lâminas.
• Para a retirada do esmalte antigo,
sem danificar as unhas, o removedor

é a melhor opção.
• Proteja suas mãos com luvas ao

realizar trabalhos domésticos.

• A unha pintada à francesinha (aplica-se
esmalte branco somente nas pontas e um

transparente por cima) ainda é um

clássico muito usado.
• O esmalte das mãos e dos pés deve ser o

mesmo quando você usar cores escuras.

• Produtos para dar brilho aceleram a secagem. E,
se usados dias após a esmaltação, recuperam a

.' luminosidade das unhas .

•
.•.................................. � .
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Festival d'a cançao
mobiliza Gaspar

efetuado pela' comissão organizadora e

os participantes serão divididos em sete

categorias.

Acontece nesta quinta e sexta feira,
. dia 15 e 16 de junho, o IXFEX (Festival
Escolar da Canção). O evento será

realizado no Ginásio João dos Santos

com início às 19:30h e tem o objetivo
de aprimorar e desenvolver a cultura

musical, 'incentivar a MPB, descobrir
novos talentos e aumentar o intercâmbio
artístico-cultural. Poderão participar os
alunos do Ensino Fundamental eEnsino
Médio das escolas do município de

Gaspar, direção, professores e

funcionários de escolas, assim como

qualquer cidadão com inclinação
musical. Cada intérprete poderá
participar apenas de uma música no

grupo correspondente. A ordem das

apresentações será definida por sorteio,

Categoria livre inova Festival
Em função do interesse de pessoas

não ligadas as escolas, este ano a
'

organização optou por incluir a

categoria livre, possibilitando a

participação de intérpretes que não

sejam estudantes ou funcionários da

educação. Os participantes, em todas as

categorias, poderão levar equipamentos
ou instrumentos que julgarem
necessários para sua apresentação. As
'interpretações serão julgadas e

classificadas no mesmo dia. Os

ingressos podem ser adquiridos nas

Meio-ambiente trabalhado em escola

A região do Alto Gasparinho ainda guarda um generoso espaço de

mata nativa, com flora e fauna abundante. Incentivar a preservação desta

riqueza natural, foi o principal objetivo de uma semana de estudos
trabalhada sob a coordenação da professora Sandra Maria Buchmann

Füchter junto a 30 alunos de la a 4a séries da Escola Municipal Ana Lira.
As aulas práticas e teóricas incluíram dramatizações, pesquisa de campo,
canto, religião, recorte e colagem e culminaram com uma palestra do

DiretorMunicipal de Meio-Ambiente da Prefeitura de Gaspar, Rodolfo
Probst, que lançou aos alunos o desafio de levantarem os tipos tipos mais

comuns de animais da região, suas características e habitats .

.•........... � ....

Promoção
Na revelação: vale um
chaveiro ou um boton

secretarias das escolas ao preço de

R$l,OO.
Os participantes serão

'divididos em sete categorias:
A-07 a 13 anos (Ensino Funda

mental)
B-14 a 16 anos(Ensino Funda

mental)
C-Ensino Médio

D-Direção, professores e funcio
nários
E-Livre
F-Intemacional(só .participação)
G-Compositores gasparenses

Ordem das apresentações
Dia 15/06 - categorias: A, B e C

Dia 16/06 - Categorias: D, E, F e G

Educação investe na compra de
,

material didático-pedagógicor

A SecretariaMunicipal de Educação
está providenciando a compra de
materiais de laboratório e de livros de

pesquisa e literatura para as unidades de
ensino da rede municipal.

O investimentoaproximado será de
. ,

R$ 8 Illil. As aquisições estão sendo

feitas a partir de necessidades apontadas
pelos educadores e diretores de escola.

Segundo o secretário municipal de
Educação Neivaldo Silva, "o objetivo é -,

dotar as escolas de uma boa estrutura

para melhorar cada vez a qualidade de
ensino".

Depressão, 'dificuldades na aprendizagem, relacionamentos,
interpessoais, stress, entre outros, a Psicóloga .Cintia está .

atendendo em sua clínica, à todas as idades.

. .

-Rua Cei. AristilJaqo Ramos,'300
Prédio do Luizinllô, sala 12. Centr

DiskPizzas eMassas

Oferece:
Buffet completo
Rodízio de carnes
Buffet (kg)

R$ 4,00
R$ 6,00
R$ 7,00
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Cinco Maneiras de Economizar Tempo

você de um modo mais prático e rápido.1 - Programe-se
Anote tudo o que tem para fazer na agenda,

concentrando-se nas tarefas mais importantes e deixando

períodos predefinidos para as outras. Um bom truque é

instituir horas de 50 minutos para ganhar uma
folga, ainda que rápida, entre um

compromisso e outro. Tanto no

trabalho quanto em casa é importante -

que todos tenham conhecimento da
sua disponibilidade. Essa atitude
fará com que os outros respeitem
o seu espaço e evitem cobranças

. depois.

3 - Evite as interrupções
Cada vez que for começar algo importante, ligue a

secretária eletrônica e avise a quem está em
volta que não quer ser interrompida.

Desse modo, você ganha o direi
to de reclamar quando
chegar perto. Se estiver um
braço direito para selecio
nar os atendimentos e

anotar recados, melhor
ainda. Quando uni cole�a
se aproxima e pergunta se

pode conversar 1 minuto,
diga que está ocupada, mas

que logo irá até a sua mesa.

Quando você é á visitante, fica
mais fácil terminar a conversa

e sair rapidamente. Barreiras físicas,
como trancar a porta ou pendurar uma

placa pedindo paz, não são a melhor alternativa,
porque demonstram má vontade, mas podem ser

consideradas em casos extremos.

2 - Use a tecnologia
Hoje existem métodos eficazes

para se comunicar. Prefira o e-mail
ou fax em vez de telefonar e ter que
conversar com quem está do outro lado
da linha. E as mensagens devem ser

sucintas -. poucas pessoas (você ínclusíve) têm
disposição para ter uma novela no meio do expediente.
Grave na secretária eletrônica o número de fax e o endereço
eletrônico: assim, que ligar poderá entrar em contato com

0upermercado
Stanke

Fone: 332-0559
Ofertas válidas até 17/06

Café Maracanã 500gr 2,48
Papel Higiênico Natural cf 8 1,49
Biscoito Leite Isabela 400gr 1,05
Massa Galo - Cortados 500gr 0,99
Refrigerante Newsul2lt 0,77
Pepino Hemmer 300gr 1,79
Fralda Pro Kid's 3,95
Frango

: 0,99
Coxa cf sobrecoxa da Granja kg
(no máximo 6kg por pessoa) 1,37
Salsicha Seara kg 1,59
Fígado de "Frango kg 0,89
Presuntada Seara kg 2,12

. Rua Frei Solano, 490 - Centro - Gaspar

4 - Seja Objetiva ao telefone
Enumere as ligações que precisa fazer, reserve um

período para elas e tente se livrar das mais complicadas
primeiro. Um bom truque é sempre pensar no que precisa
dizer antes de discar e ir direito ao assunto. Se a pessoa for

inconveniente ou não entender a sua necessidade de desligar,
. agradeça a conversa usando o verbo passado: "Foi muito
bom termos falado sobre isso". Se não adiantar, invente uma

desculpa, como a clássica "tenho um interurbano esperando
na outra linha".

5 - Boue estender reuniões nãoprogramadas
Quando depender de você, defina as reuniões em termos

objetivos: hora marcada para começar e para terminar e

lista das pessoas que vão participar. Isso evita queda de
-

produtividade gerada por conversas e prolongamentos
desnecessários. Se possível, marque uma reunião para logo
antes do almoço - todos preferirão ir direto ao ponto a

estender a conversa e morrer de fome. Evite discutir itens

não programados e não deixe nada interromper o encontro.
Além disso, termine a reunião na hora combinada, mesmo

que os outros queiram espichá-la um pouco. Se ninguém
tomar a iniciativa de ir embora, vá para a porta ou, se estiver
na sala, estenda a mão e agradeça a conversa. Eles vão

entender que essa é a deixa para sair.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Destaque

)--------II-B

Hilda Verônica Werner completou 87 anos no dia 11 de

junho. Com excelente memoria relembra datas efatos com
umaprecisão invejável Atenta aos acontecimentos,

principalmente da cidade, nãoperde os noticiários locais.
Feliz e sentindo-seprotegidapelafamíliagarante sua

longevidade. Abaixo umperfil de uma mulher que viveu e

vive a seu tempo:

Música: Sertaneja.
Medo: Não tenho medo
de nada.
Sonho: Ver meus netos e

bisnetos bem

encaminhados.

Saudade. Das festas que
fazíamos em casa reunin

do a família e amigos.
Chique. O progresso.
Brega: Exploração da
nudez.
Deus: Tudo.

Familia: Porto seguro.
Ator. Raul Cortez.

Atriz: Letícia Spiller.Hilda V. Werner

o essencialpara uma

vida saudável: Ter

objetivos e trabalhar.

Brasil Apesar de não

haver investimentos na

área social é um país
..

muito bom.

O ,que falta em .Gasper:
Estabelecimeritos
cornercrais rnars

próximos, mais horários_
de ônibus e

principalmente uma

rodoviária.

Felicidade: Estar de bem�
consIgo mesmo.

----------------------1-'

--Festas religiosas em junho
As devoções mostram a religiosidade do povo. O

povo que crê e festeja: ,

Dia 18: SANTÍSSIMA TRINDADE:-o Deus

grupo-e-equipe em nome do qual fomos batizados;
em nome do qual começamos e terminamos as

atividades e o dia. O Deus amor que inspira a

democracia e igualdade, sem superioridades nem

inferioridade. Um só Seus em três pessoas iguais;
Dia 22: CORPO DE DEUS: "Tomai e comei,

isto é meu corpo!" Receba o "Corpo de Cristo",
ouvimos na santa comunhão. É Cristo que caminha

por nossas ruas e estradas: nossa vida. É com Ele que
nós caminhamos o mesmo

o caminho, por vezes

"chorando e gemendo e vale de lágrimas", outras vezes
alegres e felizes rumo à casa do Senhor. A procissão
será à 15:00h, com ruas enfeitadas, publica nossa fé e

seguimento. Os enfeites mostram o amor de Jesus e

nossa ternura 'para co;n Ele.
-

Dia 24: SAO JOAQ BATISTA: o santo da fo

gueira, da batata-doce, amendoim e pinhão; de ban
deirinhas coloridas e foguetório festivo. Viva São João!
Aquele que indicou o "Cordeiro de Deus, Aquele que
tira o pecado do mundo". O João que chamou ao rei
de "raposa". Aquele que batizava no Jordão "para
perdão dos pecados". Aquele que clamou: endireitai
os caminhos! Aplanai os montes! Aquele que teve a

cabeça cortada,. sem nunca faltar com a verdade.

FreiBenjamim

Dia 29: SÃO PEDRO APÓSTOLO: o pescador
e pecador. Aquele arrependido da negação; o seguidor
primeiro de Jesus; nosso padroeiro! Ignorante de

escola, mas sábio de' Igreja; negador de Jesus, mas
corajoso arrependido; escritor de cartas, missionário

apóstolo do Senhor. Não se achando digno de morrer

como seu Senhor, pediu e foi atendido: o crucificaram
de cabeça para baixo. Há 150 anos teus devotos de

Gaspar te celebram com fé e festa! Olha por nós!
Dià 30: SÃO PAULO APÓSTOLO: aquele-que,

de perseguidor se fez defensor dos cristãos (e de Jesus).
O maior viajante missionário daqueles tempos.
Formador de Comunidades. Escritor de 14 cartas. Do

evangelho fez sua pregação. Na força do Espírito
Santo. Enfrentou o império romano com a lei maior:
o amor e a fé. Foi morto, mas a causa (de Jesus) venceu/

e vencerá.
Dia 30: SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS:

Aquele que "passou por esta vida só fazendo o bem".

Aquele que tem o coração fora, para fora: para o outro.

Aquele que ama: "vinde a Mim, vós que estão

sobrecarregados e EU vos aliviarei". Ele teve o coração
cortado por uma lança para deixar a última gota de

sangue verter a salvação. Se Ele tanto nos amou é para
nós também fazermos o mesmo. Toda primeira sexta

feira de cada mês nos lembra este Coração tão cheio
de amor.

Telemensagens para todas as ocasioes com fundo
musical. Sempre renovamos nossas mensagens para

melhor atender nossos clientes.

Dispomos de mensagens exclusivas em INGLÊS,
ALEMÃO e ESPANHOL. 332-0871

Atendemos das 7:30hs às 23:30 hs

Pensou TeJemensagem, PensouDiskSentimentos!

RuaDoralício Garcia, 777 - Gaspar/Se
E-mail: csf@zaz.com.br

Site: wwwblumenau.zaz.com.br/csf

mCOLÉGIOSÃO FRANCISCO

Com o objetivo de aprimorar os
conhecimentos e aconipanhar a

evolução dos métodos de ensino da

matemática, a professora da 3a e

4a série do ensino fundamental do

C.S.F., participou no último dia

09/06 do 10 Seminário promovido
pela REDEMAT na cidade de

Brusque. O tema central deste
evento foi à utilidade do uso da
calculadora em sala de aula. A

palestra foi ministrada pelo Prof>
.

Dr. Ubiratan D'Ambrósío.
-

.. 1

A direção, professores e alunos
do Colégio São Francisco deram
início aos preparativos para a

super Festa Caipira, que
acontecerá dia 08/07 nas

dependências do Salão Cristo Rei.
A comemoração irá contar com

apresentações dos alunos,
músicas, a tradicional fogueira,

bebidas e pratos típicos da data. E
mais: A RODA DA FORTUNA, que
oferecerá prêmios valíosíssímosl

� AluES - Estará crítico demais, e isso será

muito negativo.
(:f TOURO - Não tenha medo de lutar pelo-

que deseja. o

-

II GÊMEOS - Não permita que fatores
externos o irrite.

� CÂNCER - Se esperar pelos outros sua vida

pára. Ação!
o

ól LEÃO - Procure atender às suas

necessidades.

rr.p VIRGEM-Capacidade profissional não lhe
.

falta. Amor promissor. .

.

_

A LIBRA - Controle o excesso de diversão no

amor.

'Rl�ESCORPIÃO - Que tal fazer algo
extravagante hoje à noite?

?t SAGITARIO - Prepare-se para receber
benefícios e dinheiro.

'P CAPRIC6RNIO - Se�time�tos intensos e

.

duradouros podem surgir hoje,
.

= Aoiüsio : É chegada a hora de avaliar os'
o primeiros resultados.

-

tE PEIXES-Conceito de moral diferente pode
chocar.
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Uso medicinal
É uma planta conhecida, para saladas e deve ser usada crua,

porque, quando cozida, suas propriedades medicinais se

perdem.
o agrião contém um óleo essencial, iodo,' ferro, fosfato e

alguns sais, seu uso prolongado tem eficaz efeito depurador do
sangue e antiescorbútico.

.

Emprega-se, outrossim; como ótimo remédio contra � atonia .

dos órgãos digestivos; como estimulante no escorbuto,
escrofulose e raquitismo; como diurético nas h�dropisias, nas
enfermidades das vias urinárias, nos- cálculos; corrio

expectorante nos catarros pulmonares crônicos; como
desopilante do fígado. Tomam-se, diariamente, 3 a 4 colheres

I.'das de sopa de suco de agrião puro ou diluído em água.
O suco desta planta, misturado com mel; dá um bom xarope

para combater a bronquite, tosse, tuberculose pulmonar. I
i Os que sofrem de ácido 'úrico, em virtude de terem comido I'I muita carne, especialmente carne de porco, toicinho, salsichas,

.'

I etc.;: devem comer diariamente uma salada de agrião. li,1'. As mulheres grávidas não devem comer agrião em grande I
quantidade, pois, em virtude de sua ação sobre a matriz, pode I

I provocar o aborto. Não se deve usar o agrião que cresce junto
I às águas paradas ou pouco movimentadas, pois que ao mesmo

I podem prender-se insetos aquáticos, portadores de bacilo de

i Eberth, causador do tifo.

i
L..,,�""" """__""" """__"""'''''''''''''''''''_,*�!II!iM!:R! M1l1g��.t'

Medicamentos e Perfumaria em Geral

Disque Farmácia 332-0579

�G
Governode ��

�. aspar�

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE E

ASSISTÊNCIA SOCIAL
DEPARTAMENTO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA'
CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DE GASPAR

PROGRAMA

GUARDA - SUBSIDIADA

o Artigo 22 do Estatuto da Criança e do Adolescente afirma que
é incumbência e obrigação dos pais sustentar, guardar e educar os

filhos,

Muitas razões de desagregação familiar, próprias dos tempos atuais
aliadas ao empobrecimento progressivo, falta de oportunidade e de

educação entre outras, tem-se constituído em fatores significativos
para o não cumprimento das funções sociais da família.

O artigo 4° do Estatuto da Criança e do Adolescente - ECA,
regulamentando as garantias constitucionais diz: "é dever da família,
da comunidade, da sociedade em geral e o Poder Público, assegurar,
com absoluta prioridade, a efetivação dos direitos referentes à vida,
à saúde, à alimentação, ao esporte, à educação, ao lazer, à

profissionalização, à dignidade, ao respeito, à liberdade e à

convivência familiar e comunitária".
Uma das medidas de proteção estabelecida no artigo 101, inciso

VII do Estatuto da Criança e do Adolescente, para crianças e

adolescentes que tiveram seus direitos violados é o abrigo.
.

No município de Gaspar existem crianças que tem seus direitos

violados, segundo dados e informações especialmente do Conselho

Tutelar e do Juizado da, Infância da Comarca, necessitando emmuitos

casos, de medidas de proteção, neste caso de abrigo provisório e

temporário, para a efetivação de medidas definitivas que visem a

garantia do exercício de sua cidadania.

Como nomunicípio não há uma demanda tão grandepara justificar
a existência de um abrigo exclusivo e com base neste contexto

. justifica-se a implantação imediata do ProgramaGuarda Subsidiada,
ou seja, colocação de forma provisória de crianças e adolescentes

com direitos violados, em família que se disponham a ficar

temporariamente com as mesmas, recebendo do Poder Público um
subsídio como incentivo e ajuda.

Programa de Guarda - Subsidiada tem com objetivo:
- Atender crianças que necessitem de medidas de proteção,

especialmente aquelas em situação de risco, que necessitem de um

abrigo provisório, colocação temporário em família substituta;
- Assegurar às crianças a introdução de valores sociais e culturais,

em uma realidademais próxima possível ao contexto familiar, a frm
de que se torrie agente de seu próprio processo de desenvolvimento;

- Garantir a aplicação das diretrizes e princípios do Estatuto da

Criança e do Adolescente;
-

- Garantir a participação de pessoas e ou famílias da comunidade

no processo educativo, num gesto de solidariedade na aplicação de

medidas de proteção às crianças e adolescentes.
.

Esse programa já está em execução no Departamento de

Assistência Social e o mesmo se coloca à disposição para maiores
explicações das fannlias que tenham interesse de se cadastrar no

mesmo.

SecretariaMunicipal de Saúde e Assistência Social
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Um exemplo de solidariedade Reiniciam as aulas
- .

na rede estadual

comunidade gasparense, ao. total, o.

Cerca de vinte e seis municípios do. valo.r de R$5.280, 19. Esta quantia será
Vale do. Itajaí estiveram engajados no. destinada a continuidade de execução.
movimento pela Associação de Pais e do projeto da nova ala pelo. menos por
Amigos dos Excepcionais (APAE), dois meses, que conseqüentemente,

que busca, a cada dia, alternativas para dará a oportunidade de vagas para

vencer os problemas financeiros. mais de dez excepcionais que estão. na

Em Gaspar, nem a garoa que caiu fila 'de espera. Há quinze dias

sobre a cidade no. sábado. pela manhã, iniciaram-se as obras que prevê quatro.
afastou a motivação de professores, novàs salas, um cozinha, um

estudantes e voluntários, distribufdos
� ambulatório, um refeitóri-o. e

em seis diferentes pontos da cidac!.e
conscientizando. a comunidade da

importância da contribuição até o.

período da tarde. O slogan "Se você

parar, a APAE não. pára" foi repetido.
inúmeras vezes na abordagem aos

./
motoristas que circulavam pelas
estradas e deixavam suas

.contribuições espontâneas. A Polícia
Militar auxiliou o. trabalho, evitando
maiores transtornos e

congestionamentos. Nos postos de

coleta havia equipes e animação. de
carros de som, bandas e animadores

.

infantis. Foi uma verdadeira festa em
.

'
.

. prol da solidariedade,
Toda a. equipe da APAE

. considerou a atitude da comunidade
.

corno a responsável pela. sucesso. da .

.. campanha. D.e acordo com o.

presidente da APAE de Gaspar, Júlio.
. Zimmermann, foram. arrecadados na

-

G. ARRUDA

banheiros.

o problema do déficit
A APAE de Gaspar conta hoje com

152 excepcionais, e sua sede não.

comporta este volume, o. que implica
na impossibilidade de matrículas de

novos alunos. Por isso, a direção. da
APAE luta para efetuar, o. quanto.
antes, as obras da no.va ala. Outro

grave problema que dificulta o.

trabalho. da entidade é a falta de

recursos. Segundo. Zirrrmermann, o.

déficit mensal varia entre R$4 mil e

R$7 mil, daí o. motivo da realização.
periódica de eventos e promoções.

. "Não. temos corno cortar despesas.
Nosso desafio. é aumentar-a receita",
afirmou o. presidente da AP�E. Em
agosto a direção. da APAE adiantaque
irá realizar, na Sociedade Canarinhos,
a tradicional feijoada .

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Fone/Fax: (047) 332-0077 332-0290

RuaHercílio Fides Zimmermann, 1055 - Margem Esquerda - Gaspar/Se
, CGC 00.453.448/0001-60 Insc. Est. 253.032.466
�------------------------,f._----�

Alunos voltam com promessa de reposição das aulas
-,

Com poucas reivindicações
atendidas os: professores

voltam as aulas sem garantia
de reajuste salarial.

ELlZABETH THOMÉ

-

Há mais de dois meses com grande
parte dos professores em greve, a rede
Estadual de Ensino; voltou às aulas, na
ultima segunda-feira. Com as atividades

paralisadas desde 07 de abril a greve não
foi encerrada, apenas está suspensa até

que se termine as negociações. De,
acordo com o secretário de imprensa
[egional do Sinte (Sindicato. dos
Trabalhadores na Educação) José Luiz
Kirsch, foram garantidos alguns
avanços como liberação do. vale refeição
para janeiro de 2001 e pagameritos, a

partir de agosto, de promoções e salários
atrasados. Os vencimentos que foram
descontados dos grevistas estarão sendo

. depositados em folha suplementar ainda
esta' semana. Entretanto, José Luiz
deixou claro que será liberado somente·

com a apresentação do calendário de

reposição que foi efetuado já 'no dia 09

.

de junho. Luís Otávio Bastíani qu� faz

parte da comissão de greve em Gaspar,
esclareceu que apesar de não ter as

reivindicações atendidas de imediato a

/ Supermercado
Arno Goedert

Fone: 332-0290
.

Rua Luiz Franzói, n° 250 - Margem Esquerda - Gaspar - se

greve serviu para unir o.S professores
gasparenses. "Conseguimos unir mais
o grupo e com certeza teremos mais

força para reivindicar nossos diretos",
acrescentou. As reposições das aulas
serão feitas de acordo com os critérios .

e decisões. de cada escola. Sábados e

férias de julho são. decisivos para o
fechamento do. programa.

Avaliação do Funde! pode trazer
novidades'

O Tribunal de Contas do Estado está
efetuando uma avaliação nos recursos

.

do Fundef (Fundo. de Desenvolvimento
do Ensino Fundamental) revendo sua

aplicação, ou seja, em que pode ser

'gasto. Segundo José Luiz o. repasse do.
Fundef pode ser utilizado. em 60% para'
os salários dos professores o que não.
tem acontecido ...O repasse tem sido
usado para pagamento de aposentados
e atrasados que na nossa opinião deveria
vir em contrapartida. do Estado e não do

Fundef, já que é um recurso Federal",
lembrou-.

Para a discussão Ido. Plano de Carreira
foi formada uma comissão que irá rever,
o assunto em longo prazo. O Plano de
Carreira deve analisar estatutos,

prOITlOçÕeS', gratificações e normas

gerais relacionadas ao.s profissionais da
Educação.

'"
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Safra demilho supera expectativas
o governador Esperidião Amin

comemorou na última semana o

superávit de 20,4% na produção de
milho em Santa Catarina em relação à
colheita do ano passado. No total, foram
colhidas 548.688 toneladas na safra

1999/2000, o que garante ao Estado,
segundo Amin, uma auto-suficiência na
produção de milho.

O governador com-entou qu-e
Florianópolis sediou, no dia 10 de

junho, uma reunião dos Estados do Sul -

do paíscom o Ministério da Agricultura.
Em pauta, á discussão dos programas
agrícolas de cada Estado.

Outra informação bastante
comemorada foi a notícia de que o

Governo Federal está utilizando os

programas implementados em Santa
Catarina como referência nacional.
Citou como exemplo o Banco da Terra;
o Programa de Reflorestamento, a

Agroindústria Familiar e o modelo
fundiário baseado na pequena
propriedade.

Compra em conjunto de insumos
A Associação Gasparense, de

Produtores de Arroz (AGAPA),
juntamente com a EPAGRU e

Secretaria Municipal de

Agricultores, no dia 30. de junho, às
14 horas, nas dependências da
Câmara Municipal de Vereadores,
estará promovendo a tradicional

"Compra em Conjunto de Isumos".
Na oportunidade estarão

participando da concorrência em-

presas da regrao, que deverão

apresentar os preços de seus produtos
em envelopes fechados, que serão
abertos no momento, devendo ser

declaradas vencedoras aquelas que
apresentarem os menores preços.

Segundo Josi Rogrigues Prestes,
Eng. Agrônomo da EPAGRI, a

compra em conjunto de insumos é um
instrumento que contribui de forma

significativa na redução do custo de

produção do arroz irrigado, uma vez
que os preços dos insumos, de um

modo geral, tem aumentado ,bem
acima dos preços pagos pelo arroz

aos produtores.
Neste ano, estarão sendo cotados

adubos, herbicidas e inseticidas,
perfazendo um total de 32 produtos,
que deverão satisfazer a, todas as

necessidades da-lavoura arrozeira de

Gaspar.

LEOPARDO MÁQ,UINAS-P P�EVISÃO DO TEMPO
� I Uma nova frente deveraficar

semi-estacionária sobre o Urugrau e Sul do RS
nesse período. Em se, uma massa de ar quente e

seco deverá manter o tempo estásei com
predomínio de sol e temperaturas altas.

-

Fone: (047) 521-3637

Revenda e assistência técnica autorizada

•Motosserras
•Roçadeiras
·Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

Fone/Fax: 332-1236

-(Recic'c� Recicle Catarinense

- � fi' - de Coleta de Lixos e

Entulhos Ltda.

Agilidade na remoção _

de lixos e entulhos

Vendas de Alevinos I e II
Serviço completo de terraplenagem, coleta de

entulhos, arrozeiras, aberturas de valas e

ribeirões

332·:0749 / 3�2·0825

Convênio com a Epagri, n°
09.17.07.0000.100.767/97

Agend�
•

• Feiras: convidamos toda a
·

,

• comunidade Gasparense para
:prestigiar a feira .de produtos
• coloniais e artesanais, localizado no
•

• Supermercado Zoni do bairro Santa

: Terezinha.
•

•

• Cursos: aSecretaria deAgricultura
: através da EPAGRI, está
• oferecendo os seguintes Cursos:
· -

• Processamento CarneSuína I, local
: CETRE - Florianópolis, período
• 05 à 08/06, vagas 02; Arroz
•

• Irrigado, local CETREI L Itajaí,
:período12 à 16/06, vagas _

10.
• Maiores infor-mações poderão ser
•

• obtidas pelo fone 332-2020 ou

: diretamente na EPAGRI.
•

•

• Calcário: informamos aos

: interessados que estão sendo
• aceitas novas encomendas de
•

• calcário os preços são: R$ 8,50/ton
: a granel; R$16,00/ton ensacado. O
• frete ficará por conta da P.M.G.

Patrulha Mecanizada: alertamos
aos produtores rurais, devidamente
inscritos, interessados em receber
atendimentos da patrulha meca

nizada, deverão fazer suas reservas
para trator de pneus, sendo que são

realizados serviços de arado;
rotativa, grade, roçadeira e

distribuidor de calcário. Preços:
tratares Ford 4630: R$ 15,00/h;
trator Valmet 885: R$18,001h; retro
R$15,001h.

Carteira de Produtor Rural: Os

produtores rurais interessados em

. :utilizar os serviços de trator de

:pneus, deverão proceder a

• confecção de carteirinha de
•

.produtor rural. -Os documentos
necessários são duas Fotos 3x4 e o

Bloco de Produtor Rural.

Exames: os produtores rurais que
trabalham com derivados de leite

(queijinho, nata e queijo colonial),
deverão proceder os exames de
Brucelose e Tuberculose, bem como

devem estar em dia com as suas

carteiras de saúde e alvará
sanitário.

-.
•

•

Rua Joaquim Zucco, s/n - Nova Brasília

Brusque. Fone: 350-0386
r
I
L�_�__��� ��__.==���������

Baú Central - IIhota/SC. Fone: 391-5665

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DECRETO N° 120/2000
DECRETA PONTO FACULTATIVO

o Prefeito Municipal de Gaspar, em exercício, Estado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições
legais, que lhe confere o artigo 47 da Lei Orgânica do Município, considerando o feriado de Corpus Christi
dia 22 de junho, quinta-feira.

DECRETA
Art. 10 - Fica decretado ponto facultativo nas repartições públicas municipais de Gaspar no dia 23 de

junho de 20.0.0. (sexta-feira).
?

Art. 2° - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.
Prefeitura Municipal de Gaspar, 0.8 de junho de 20.0.0.

ANDREONE SANTOS CORDEIRO
Prefeito Municipal, em exercício

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO POR INFRAÇÃO DE
TRÂNSITO N.147 98/2000

FUNDAMENTADO NOS TERMOS DO ART. 281, PARÁGRAFO ÚNICO, INCISO
II, DA LEI N. 9.503, DE 23/09/97, A AUTORIDADE DE TRÂNSITO, AQ FINAL

IDENTIFICADA, NOTIFICA O(S) PROPRIETÁRIOS (S) DO(S) VEÍCULO(S)
ABAIXO ESPECIFICADO(S);-DA AUTUAÇÃO PELO COMETIMENTO DA(S)
INFRAÇÃO(OES) RESPECTlVAS(S), PODENDO, CASO QUEIRA, NO PRAZO
DE 15(QUINZE) DOIAS, .ÁPRESENTAR DEFESA PRELIMINAR OU AINDA

INFORMAR OVERDADEIRO INFRATOR, CONFORME DISPOSTO NO ART. 257
PARAGRÁFO 7 DA MESMA LEI, COMBINADO COM A RESOLUÇÃO N. 017/

98, DOCÓNTRAN, SENDO PESSOA JURIDICA O PROPRIETÁRIO DO VEÍCULO,
A NÃO INDICAÇÃO DO CONDUTOR IMPLICARA NAS SANÇÕES DO ART.

257, PARÁGRAFO 8, DO CTB.

AUTO DE INFRAÇÃO
55584704

55�84613
55583117
55584250

NOME DOPROPRI.ICOt-iDUTOR COD. DA INFRAÇÃO
CÉLIO NICOLETI 703
VALDERI ASSINK 520
MAURíCiO GOEDERT 518
ITAMAR ZUCKI 538

NO. DA PLACA
LXD2963
LYV4774

LYW9594
LZS9997

ENQUADRAMENTO
518 = CTB 167
520 = CTB 169
538 = CTB 181 I
703 = CTB 244 I

TRANSCORRISO O PRAZO ACIMA, SEM A APRESENTAÇÃO DE DEFESA

PRELIMINAR, OU POR SEU INDEFERIMENTO, FICA(M) O(S) NOTIFICADO
CIENTE(S) DA IMPOSIÇÃO DA PENALIDADE NOS TERMOS DO ART. 282 DA
LEI N. 9.503, DE 23/09/97, E SEUS PARÁGRÀFÓS 4 E 5 (ACRESCIDOS PELA

LEI. 9.602/98), PARA, EM 30DIAS, EFETUAR O PAGAMENTO OU, QUERENDO,
AINDA, APRESENTAR RECURSO A JARI.
OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAM EM VIGOR NA DATA DA

/ PUBLICAÇÃO DESTE EDITAL.

GASPAR/SC, EM 01 DE JUNHO DE 2000.

AUGUSTO BEDUSCHI NETO
DELEGADO DE POLÍCIA

Notícias do Momento,
na-programação da

Sentinela

Fone: 332-0783 - Gaspar/Se

VENDE APARTAMENTO
Ref. DI - Apartamentos no Ed. Monte CarIo - RESIDENCE - com 2 e 3 quartos, suíte, garagens. Uma
entrada e o saldo em IDO. meses, financiamento direto pela Construtura Incorporadora. _

,

Ref. 02 - Apartamento no Residencial Alvorada pronto para morar, com 03 quartos, suíte, garagem e

demais dependências. Pagamento 20.% de Entrada e o saldo financiado em 100 meses pela Construtora.'
Ref. 03 - Apto c/03 quartos e demais dependências - Conjunto Residencial Bela Vista, ficando: jogo
de quarto casal jogo de cozinha completo. Preço: R$ 32.000,00 - quitado.

, '

CASAS
Ref. 04 - Casa em alvenaria com 03 quartos, mais dependências edificada em um terreno medindo
3.0.72m2 fazendo frente com a Rua Olga Bohn proximidades Vineplast, Bairro Coloninha. Preço R$
45.00.0,0.0. , 50% de entrada - saldo parcelado', aceita carro, terreno medindo 3.097m2.
Ref.05 - 'Casa em alvenaria c/3 quartos, demais dependências, garagem para 2 carros. Aceita contra

proposta R$ 60..00.0,00..
-

Ref, 06 - Casa em alvenaria c/03 quartos, 2 BWC, garagem para 02 carros e demais dependências.
Proximidades do Supermercado Bluville prai de Penha - Armação. Preço: R$ 28.00.0,00 - aceita carro
ou terreno c/ parte de paíSamento.

TERRENOS
Ref. 06 - LOTES ÁREA NOBRE: Próximo a Avenida das Comunidades, metragem de 380 a 1.00.0m2.
Preço R$ 12.000,0.0 a R$ 27.00.0.,00. à vista ou 30% de entrada, saldo em 12,24 e 36 meses.

'

OBS: Com ótimas residências já construídas, no loteamento.
Ref. 09- LOTE GASPARINHO: com 498;00m2 a mil metros do centro. Preço R$ 6.0.0.0.,00. à vista, ,

aceita carro como parte de pagamento. ..,

Ref. 10 - Lote Bairro Santa Terezinha área 362,50.m2 14,50x25,00m, la quadra da Rua Barão Rio
Branco (R. Brusque) próx. da A.A.,B.B. Tropical, Farmácia Modelo e Mercado. Terreno plano, regular,
não necessita de aterro, documentado e livre de enchente.
Ref. 11 - TERRENO: No centro próx. a Delegacia de Polícia, edificado com uma casa de madeira.
Ref. 13 - Um sítio com 11.000.,00 metros, com uma casa de alvenaria, lagoa, árvores frutíferas e
demais benfeitorias. Obs: Porteira fechada.
Ref. 14 - Lotes: Bairo Sete de Setembro, próximo ao conjunto habitacional Arco-Íris, área medindo
382,00m2 - livre de enchente.

LOTEAMENTO FIGUEIRAS
Lotes: 450m2, entrada: R$ 1.500,0.0. a R$ 2.500,00, saldo parcelado em 36 vezes, parcelas de R$
275,00 - ou à vista a combinar.

Rua Arnoldo Schramm, 150 • EdifícioMonte Cario, próximo a Zeca Acessórios· Gaspar

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J
...............� .

VENDE - CASAS
Águas Negras: Alvenaria - Nova - com lOO,OOm2 - 0.3 dormitórios - Estrada Geral- Em frente a Igreja - R$ 12 mil;
Bateiàs : Alvenaria com'120,OOm2 - nova - 03 dormitórios - Rua Antônio Bernardes - R$ 25 mil;
Bela Vista - Alvenaria 195,OOm2 - 0.3 dormitórios - sendo OI suíte - R. Brasília - R$ 35 mil;
- Alvenaria com l36,27m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - R. Ceará - R$ 40. mil;
- Alvenaria com 236.00m2 - 04 dormitórios + sala comercial - Rua Theodoro Descharrips - R$ 40 mil. Aceita troca

sítio; i
_

- Mista com 82,OOm2 - 03 dormitórios - R. Bemardino A. Souza - R$ 15 nil:
Centro" Alvenaria com 144,00.m2 ·03 dormitórios - sendo OI suíte - R. Itajaí - R$ 45 mil;
Coloninha - Mista com 220,OOm2 - 0.2 'Pisos - 03 dorml0'2 salas comerciais - R. Pref Leopoldo Schramm - R$ 35
mil;

-

- Alvenaria - nova - 02 pisos com área I<'\al de 500,OOm2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte com cJosed - Rua Dr.
Nereu Ramos - R$ 90. mil;

,

- Mista com l40,00m2 - Oe douuu.nios - R. José Eberhardt - R$ 17 mil;
Figueira - Alvenaria com 1.l.f,OOm2 - 0.3 dormitórios - R. Maria M. Cardoso - R$ 3D mil;
- Mista com 137,00 m2 - 0.3 dormitórios - R. Manoel B. da Silva - R$ 3D mil. Aceita troca;
- Imóvel - R. Vitório A. Cardoso - sendo: casa mista com 84,00.m2, sala de alvenaria para facção com 30.,0.0m2 e
kitinete de alvenaria com 28,00m2 - R$ 25 mil;
Gasparinho - Alvenaria com 100,00 m2 - 0.3 dormitórios - R. Frei Solano - R$ 20 mil;
- Alvenaria com I I2,OOm2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte - Terreno com 3.330,00.m2 - Rua Piracicaba - R$ 35
mil;
- Alvenaria com n,0.0m2 - 0.3 dormitórios - R. Júlio Testoni - R$ 18 mil;
- Alvenaria com 10.0,OOm2 + galpão com 91,OOm2 - Rua Henrique Nicoletti - R$ 38 mil. Aceita troca casa menor-
valor Figueira/ColoninhalGaspar-Grande; ,

Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240.,00 m2 - R. Pedro Simon - R$ 45 mil;
• Imóvel contado O. I casa de alvenaria com 54,OOm2 e O. I casa mista com 49,OOm2 - R. Nicolau Threiss - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 55,0.0m2 - 0.3 dormitórios - Sertão Verde - R$ 10 mil;
- Mista com B5,OOm2 - 03 dormitórios + Galpão de alvenaria com 51,OOm2 - Rua Amaro Muller - R$ 23 mil;
- Alvenaria com 108,OOm2 - 0.3 dormitórios - R. Niterói R$ 35 mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com l54,50.m2 - 0.3 dormitórios - Rua José P. Marques - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 220.,OOmi - 03 dormitórios - R. Damiano Venturi - R$ 3D mil;
- Alvenaria - nova - com 160,OOm2 - 03 dormitórios, sendo DI suíte c/ closed - lot. Por do Sol - R$ 65 mil;
- Alvenaria com 40.,OOm2 - 0.2 dormitórios - Rua Botuverá - R$ 16 mil;
B. 'Sete de Setembro - Alvenaria com 222,85m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte com hidro e piscina R. Manoel
Bittencourt - R$ 110 mil. Aceita financiamento;
- Alvenaria com 100,00 m2 - 0.2 dormitórios- R: Angelina Motter - R$ 25 mil;
- Alvenaria com 140;OOm2 - 03 dormitórios - piscina - R. 18 de Março - R$ 45 mil;

r VENDE-TERRENOS
Arraial- Sítio com 25.500,OOm2 - Arraial Baixo - R$ 13 mil;

.

Barracão - Rua João de Borba com 1.568,58m2 - R$ 27 mil;
Centro - Rua 31 de Julho com 828,58m2, contendo OI prédio em construção - R$ 60 mil;
Rodovia BR-470 - Terreno com 80.000,OOm2 - 80.,00 metros de frente para BR - R$ 45 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,00m2 - R$ 6.500,00;
B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do Sol" com 60.7,38m2 - R$ 9 mil;
- R. Carajás - Loteamento Denise com 413,22 m2 - R$ 9 mil;
Coioninha - R. Evaldo Gaertner com 835,OOm2 - R$ 20. mil;
- Rua Amoldo Koch com 464,00 m2 ', R$ 10 mil;
Rua Silvio João Zimmermann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
B. Sete de Setembro - Rua Manoel Bittencourt - Fundos - com 526,OOm2 - R$ 16 mil;
- Rod. Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 390,0.0m2 - R$ 13 mil;
- Rua Angelina Motter com 321,25m2 - R$ 6 mil;
Poço Grande - Rua Sílvio Garjeski com 748,OOm2 - R$ 8 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3397-,OOm2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos .Santos - R$ 50. mil;
- Próximo à divisa Gaspar/Ilhota com 20..000,00 m2 - 80 metros de frente para a rodovia - R$ 30 mil;
- Terreno com 3.192 OOm2 - róximo Ginásio de Es ortes - R 25 mil'

Av. das Comunidades, 310· Sala 202· Centro· Gaspar. Fone: 332-1074 •
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Copa Integração dehltsal abrehoie
Tradicionais e novatas equipes

gasparenses de futsaljá confirmaram
participação na I Copá Integração de

Gaspar que inicia às 19 horas de hoje,
quarta-feira, no Ginásio de Esportes
João dos Santos. Dezoito times

participam da primeira fase do

campeonato. Os jogos acontecem as

segundas, quartase sextas-feiras, nos
seguintes ginásios de esportes: João
dos Santos, Frei Godofredo, Santa
Catarina, Cruzeiro Esporte Clube,
Frei Policarpo e Tropical Academia.

No primeiro dia de competição,
no Ginásio de Esportes João dos

Santos, se enfrentam as seguintes
equipes: Amigos X Panox,Moendão
X Manguaça e Antenas Nacional X

Frei Godofredo. Já no dia 16, � partir
das 19 horas, no ginásio de Esportes

.

Frei Policarpo, a equipe anfitriã'

(Policarpo) joga contra o Cruzeiro
.

. Esporte Clube, em seguida a equipe
do Planox pega o Pelo & Cia e por
último o Clube Fortaleza enfrenta o

Madureira. No dia 19, segunda-feira,
no Ginásio do Frei Godofredo

G. Arruda

entram em campo Frei Godofredo 2

contra Moendão, e Frei Godofredo

3 contra Tropical2 e Frei Godofredo

1 versus Águia Azul.

Jogos Escolares iniciam neste sábado
v.

Depois de dois anos, Gaspar volta
a realizar seus Jogos Escolares. A

.

primeira etapa acontece no sábado,
. )

dia 17, quando estarão em disputa as

modalidades de atletismo e bocha. A
'. Associação Desportiva e Classista

Ceval sedia o evento, promovido
pela, secretaria municipal de

Educação, com apoio e organização
da Fundação Municipal de Esportes
(FME).

Onze escolas e aproximadamente
quinhentos estudantes participam da

primeira etapa dos VIII Jogos
Escolares de Gaspar, programado
para as 8 horas e se estendendo até

as 14 horas, na ADCC. As melhores

colocações serão premiadas com

troféus e medalhas, sendo que já
contabilizam pontos para o ranking
final dos Jogos Escolares que

prosseguem no período de 28 de

junho a 2 de julho.
O presidente da FME, Jan Paulo

Weickert, enfatiza a importância da

realização dos Jogos Escolares para
o desenvolvimento do espírito espor
tivo de nossas crianças e ressalta o

inter-esse do prefeito em não medir

esforços para retomar o evento.
Entre as modalidades incluídas

nos Jogos, está a bocha, um esporte
tradicional, 'de prestígio no

município. "Este ano incluímos

também amodalidade de bocha, cuja
origem remonta a época de nossa

colonização, e por isso, merece e

precisa ser preservada como tradição
que passa de pai para filho",
acrescenta Jan Paulo.

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE
Aulas Práticas e Teóricas· Renovação e 1! Habilitação

332-5010332-2334

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 676
Centro - Gaspar/SC

ElETRO TÉCN1CA SCHE1DT lTD'A
. .

Instalações Elétricas em geral
Alta tensão e baixa tensão

PARTIDO DA FRENTE LIBERAL - PFL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Diretório Municipal de Gaspar, na forma do artigo 22,
do Estatuto do PFL, convoca os membros do Diretório, o(s) delegado(s) e
seu(s) suplenteís), o(s) Vereador(es), os Deputados Estaduais, Deputados
Federais e Senador que tiverem domicílio neste município, para aConvenção
Municipal que escolherá os candidatos a cargos eletivos a realizar-se no dia

24 do mês de junho do corrente ano na Avenida das Comunidades n° 133 -

CâmaraMunicipal, às 09:00h, nesta cidade, para deliberar sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA

a) Proposta de Coligação para as eleições de IOde outubro próximo;
b) Escolha dos candidatos do Partido;
c) Outros assuntos de interesse partidário.

Esclarece que cada grupo de, pelo menos cinco convencionais poderá
requerer por escrito, até dois dias antes da convenção, o registro de chapa
para a eleição majoritária e para a eleição proporcional ou para ambas.

GASPAR, 10 de junho de 2000.

PARTIDO DEMOCRÁTICO
TRABALHISTA PDT - GASPAR/Se

Edital de Convocação da Convenção Municipal

o Presidente da Comissão executiva do Partido Democrático Trabalhista
do Município deGaspar, Estado de Santa Catarina na forma de seu estatuto

e da legislação eleitoral vigente, CONVOCA os senhores membros do

DIRETÓRIOMU�CIPAL, com domicílio eleitoral nomunicípio, e demais
membros.conforme determina o artigo 31 e respectivos incisos e parágrafos
do Estatuto do PDT, para a CONVENÇÃOMUNICIPAL, a ser realizada no
dia 30 de Junho do corrente ano de 2000, na Sede do Diretório Municipal, à
Rua Industrial José Beduschi, 277 Centro, às 17:00 horas, nesta cidade, para
as deliberações da seguinte

ORDEM DO DIA

a) Possível coligação partidária na Chapa Majoritária;
.

b) Escolha de-Candidatos à Prefeito e Vice-Prefeito para as eleições de 01

de outubro de 2000;
c) Escolha de candidatos aVereadores para as eleições de 01 de outubro

.

de 2000;
d) Escolha de dois representantes, sendo um efetivo e

um suplente, para, em casó de coligação, participar da comissão de

coligação.

Gaspar, 13 de junho de 2000. I'
I'

ELMAR BAILER

PRESIDENTE

DESPACHANTE S.M
/

Despachante Credenciado nº 156 CGC 78987633/0001-22

Escritório de Prestações de Serviços e Despachos
Interligado ao DETRAN via On-Line

• Emplacamento
• Transferência
• Licenciamento -

IPVA, Multas

• Serviços de Trânsito em Geral
• Seguro: Casas, Carros, Vida
• Plastificação

Documentos

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 420. Fone: 332-0000IFax: 332-0050

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DOIS TOQUES
Mão na taça
O Flamengo, com uma atuação

superior durante toda a partida,
venceu o Vasco por 3 a O, neste

domingo, no Maracanã, na primeira
partida das finais do Estadual do

Rio. O FIa fez o que bem entendeu

de seu adversário, devolveu a

goleada sofrida na final da Taça
Guanabara (5 a 1) é;. ficou bem perto
do bicampeonato estadual. O título

só escapa em -caso de uma derrota

por três ou mais gols de diferença
na segunda. partida decisiva, no
sábado.

De olho no Alex
O Valencia, da Espanha, se

mostrou interessado em contratar

o meia Alex, do Palmeiras, para
reforçar a equipe na próxima
temporada, segundo informações
do diário "Marca". O jogador é

considerado pelos dirigentes
espanhóis o nome perfeito para
substituir Gerard, que está

deixando o clube, já que ambos tem

características muito similares. O

passe de Alex está preso à Parmalat
- empresa patrocinadora da equipe
paulista - e está inicialmente fixado

em US$ 20 milhões.jcerca de R$ 36

milhões). No entanto, a empresa
estaria disposta a negociar e poderia
baixar o valor da transação. O

principal problema é o interesse de

outros times no brasileiro, como o

Deportivo La Co rufia.

Catarinense 2000

Apesar do apoio maciço da

torcida que lotou o Estádio Hercílio

Luz, o Marcílio Dias conseguiu
somente um empate de 2 a 2 diante

do Joinville, 'neste domingo, no

primeiro (jogo pelas finais do

Catarinense 2000. Com o resultado,
o time de Itajaí precisa vencer no

próximo domingo, no Ernestão, na

segunda partida da 'decisão para
ficar com o título. Já o j'EC precisa
apenas do empate. Lelo fez os dois

gols para o Marinheiro e Luiz

Carlos e Hermê anotaram para o

time do Norte. Outro' personagem
da partida foi o sistema de

iluminação do estádio, que
interrompeu o jogo por 28 minutos

no segundo tempo. Para o próximo
domingo, o técnico Leandro

Campos, do Marinheiro, terá o

retorno de Luciano no gol, mas não

.
terá o atacante Silva, lesionado,

Guga conquista bi e entra para a história
Com banho de champanhe em plena

quadra central, Gustavo Kuerten foi
coroado como "rei da França", ao

conquistar o bicampeonato de Roland

Garras, com uma impressionante vitória
sobre o sueco Magnus Norman por 3
sets a 1, parciais de 6/2, 6/3, 2/6 e 7/6

(8/6). Com a vitória, Guga subiu ao topo
do ranking da corrida dos campeões e,

pela primeira vez na história, um

brasileiro assume a posição de número
1 do tênis mundial.

"Realizei novamente um sonho",
celebrou Guga. "Mais uma vez meu

nome entra para a história, como

bicampeão de Roland Garras" .. A

conquista valeu a Guga 200 pontos para
a lista da corrida dos campeões,
destronando Norman da posição de
número l. Vale também ao tenista o

status de um dos maiores ídolos do

esporte brasileiro, numamodalidade que
ele mesmo popularizou e despertou o

interesse do grande público. .

"Não me sinto um grande ídolo",
avisou Guga. "Mas fico feliz por .levar
alegria a muita gente a cada torneio que
ganho". Em Paris, Guga mostrou.o seu

lado carismático. Muitos brasileiros

viajaram especialmente para ver seus

jogos em Roland Garras. E o boletim

oficial do torneio estampou na sua

última edição "Kuerten, rei da França",
dando uma importância real à conquista
na quadra.

Esta segunda conquista em Roland
Garras significou para Guga um aval

pelo que tinha feito em 1997. Para o

tenista, se alguém ainda tinha dúvidas

de seu potencial, agora acredita que se

consolidou como um dos melhores
tenistas do mundo.

"Acho que o bicampeonato foi como
um certificado", disse Guga. "Depois de
ganhar o título de Roland Garras a

primeira vez passei p�r momentos
difíceis e nos últimos dois anos venho

conseguindo bons resultados",
prosseguiu. "Mas só agora sinto que está
confirmada a minha condição".

Ranking
Com os 200 pontos ganhos em Paris,

Guga passa a ser o 6 o jogador do ano a

liderar o ranking da corrida dos

campeões, o novo rankingmundial, mas
sua conquista tem uma importância
especial, por vir numa época do ano em

que vários bons jogadores estão na

disputa. Não foi nada parecido com o

começo da .ternporada, quando a

liderança andou pelas mãos de

jogadores como Fabrice Santoro e

Lleyton Hewitt.

Depois destes dois jogadores que
venceram torneios sem a mesma

importância do Grand Slam, no início
da temporada como Qatar - ganho por
Santoro - e Sydney > por Hewitt - a

liderança da corrida foi para Andre

Agassi, que ficou onze semanas na po

sição, seguido de Yevgeny Kafelnikov,
por quatro, Magnus Norman, três, e

agora o reinado passa a ser de Guga.
"Como jáhavia dito, perto do meio

do anoa liderança da corrida estaria bem
mais perto da realidade de mostrar

realmente quem está no melhor

momento", contou-Guga, "No início do
ano não fui bem, mas agora chegou á

minha hora". No topo da lista da corrida,
Guga não vai ver, porém, seu nome no.

primeiro lugar do ranking de 52

semanas, o sistema antigo levando em

conta' os 18 melhores torneios e

descontando os resultados obtidos no

ano anterior. Nesta classificação, o

brasileiro praticamente não vai mudar
de posição. Ocupa o quinto lugar e

deverá estar nesta semana em quarto
lugar, subindo apenas uma posição,
ficando atrás de Andre Agassi, Pete

Sampras e Magnus Norman.
Neste sistema antigo de ranking, em

vigor desde 1973, apenas 17 jogadores
assumiram a liderança. Nesta

classificação, Guga também tem

esperanças de assumir a primeira
posição para certificar a liderança da
corrida.

Meninas do?Gasparcnse/Vcrdc Vale
Iideram campeonato da Libanc

Já sob o comando do técnico Jack,
as meninas do Gasparense/Verde
Vale, vem fazendo excelente cam

panha no Campeonato Infantil da Liga
de Basquetebol Norte Catarinense.
Dos três jogos que disputou até agora,
venceu o Bonja por 36 a 29 e o Santos-

.

Anjos por 38a 24 e perdeu apenas para
o Colégio Bom Jesus em Joinville, por

36 a 24.

Jack considera boa a performance
de suas atletas, pelo fato de ser a pri
meira competição oficial que à maio
ria delas participam e por terem rea

lizado apenas um triangular como pre
paração, triangular este, realizado em

Gaspar e no qual o Gasparense venceu
as equipes de Piçarras e Balneário

Camboriú, sagrando-se campeão. ,

No infantil masculino, dirigido
pelo técnico Duda, as coisas também
vão bem. A equipe obteve classi

ficação para a quadrangular final da
LIBANC, no último final de semana,

mesmo perdendo para a equipe do São
Luiz de Jaraguá do Sul por apenas um
ponto (54 a 53).
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o Pantaneiro!
É imitante do gaúcho, porém
é vaqueiro .adaptado para
pastagens úmidas.
Cuidando de gados no

Pantanal. Diferente do à

gaúcho na alimentação, pois
o pantaneiro prefere a fartura
do peixe de sua região.

O Caiçara!
Vive o caiçara da pescá na
foz dos rios, de cultívos e

plantas, pois sendo
morador . do litoral
sudeste brasileiro que

. pov�a" as :
matas. .de

resttngas perto '. de;
.

mangirézats, Seus 'hábitos'
são 'Indígenas. coma a, roça :e

pesca. Alguns sãoloíros, porque descendemde.aventureíros
franceses e suíços que se
instalaram no

. período'
,

colonial.

o Caboclo!
'_.l

É uma grande, mistura
entre brancos e índios,
SInOmmO mamehicô>" o '

caboclo é ribeirinho; ou seja. o ..

.morador das margens do rio. ;'

�
, _, .":- .... ." ... ,

�
r

O'fndio!'
'Parece quernos deu .essa alma que cola

I

.".
� em todos .ós :.nossos, corpos, tornando

r" num. só; c'?rpo,mílhões de pessoas ..Mas

-IJ apesar da importante influência
,

portuguesa' e negra. os traços
culturais: que dístínguem

, .' c
, o brasileiro dos outros

povos forani herdados
�. _.: :'.

.
.

dos' índids.
'_.< _

o S,eringueiro! .Ór 4

; .. c' •. ,'

Forte defensor -da mata nativa, pois vive
na mata. o seríngueíro do Acre.teme·seu

.

trabalho sobre vincos de. troncos para
extrair o látex e em seguida defumá-lo e

transformá-lo em borracha.;: >'

]."" .
. '

o Mulato
Fruto de cruzamento entre branco e preto
no período colonial. a mulata -eraà prova
do abuso de senhores. Hoje a mulata é o

símbolo da beleza brasíleíra cada vez mais
: ':.; " "

•

t' •

Mestiço Oriental!
Nos últimos tempos tem sido mais
usado o "caso dos orientais. O
fenômeno ainda é recente. Sua
.místura, hoje sé acentua pois usam
de maior liberdade. Antes viviam

décadas em suas colônias

organizadas e assim sendo
dificultaram a mistura de raças.

Mameluco!
É também conhecido como Caríboca,
surgiu damistura entre índios e brancos.
No Brasil foi o primeiro mestiço, nos
tempos de, colonízação. .. entre os

aventureiros que se infiltraram nas

rríbos .

.. ,

Estes brancos vivendo uma tranqüila
.

poligamia com muitas esposas indígenas e

assim tendo muitos filhos mamelucos.

O Cafuzo!
Resultado da místura

- do 'negro com o

índio, corri pele: escura e tom avermelhado
e olhos amendoados,i .

Surgiu o, cafuzo .no século. XVI, onde
índios e negrós eram.

.

usados como

escravos.
'"....., ,'.' -: .

.'
,

Ao terem está cónvrvêncía, .ácabaram se

mesclando e:hpj�,est� mistura ébastante

acentuada!

O Gaúcho! '

'

...

Típico do Sul está ligado seus traços nas
vastas pastagens do Río Grande do Sul.
Destenido e solitário caminha mata a

dentro para "seguir o rastro deixado.

pelos jesuítas; abandoriado depois da
destruição das missões, reproduzíndo
se de maneiras selvagens. Hoje sua

>{({ m�rca é ,a bombacha. chimarrão e
. churrasco, este é o perfil
verdadeiro' do gaúcho.

., �. i l :. i _

"

�

O Br_nco! : ' ,

Dentro de todas estas misturas, os'

brancos são maíorías: Encontrarmos
hoje principalmente no SuL o povo
ainda tem traços bem acentuados de

puro branco com seus famosos olhos
azuis. Mas dentro de um pais tropical.
no qual tudo que nos cerca, tanto de
cultura como de povo. se místuram..
Perguntamos? . .

.

..
.

Até quando seremos maíorías de brancos?
.

�
.

"
_ ".;

."',
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